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FECHA: Mayo 07 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Paseo de familia fue letal” 

 
“Sección XV: en campaña por el Panal, acusa Sitem”  

 “Elección en paz si respetamos la ley, dice Olvera” 

 “Alcaldes ganan más que el Gobernador” 

 

“Comprará Liconsa a lecheros locales” 
 

 
“No llegó” 

 
“Anuncia construcción de 15 lecherías Liconsa” 

 
“ATACA SIDA A NIÑAS Y JÓVENES”  

 
“Espera Hidalgo recursos para mejorar la seguridad” 

 
“Amplían la red de atención a adictos” 

 
“Pretende SNTE $24 mil millones” 

 “Pactan reformar uso de testigos” 

 
“Se desatan alzas hasta de 400% en alimentos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEEH y 5 delegados firmarán blindaje: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)   será Sede hoy de la  
firma del convenio de blindaje para el proceso electoral en donde se renovará el Congreso del estado el próximo 7 de 
julio. Los firmantes del convenio serán los titulares de la Sedesol Inapam, Oportunidades, Diconsa Liconsa y el mismo 
IEEH. Apenas ayer la Secretaría Social puso en marcha su Programa de Blindaje Electoral (PBE) 2013 en los 14 estados 
de la República donde habrá elecciones, para evitar que los recursos destinados a los programas sociales sean utilizados 
con fines proselitistas. Los estados donde habrá comicios son: Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, 
Durango, Hidalgo, Oaxaca, puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas, así como en el 
municipio de Ciudad Obregón, Sonora. Mediante acciones centrales y preventivas, con apego al Artículo 134 
Constitucional, la dependencia federal ordenó a sus funcionarios trabajar con eficacia y transparencia para garantizar la 
correcta aplicación de los recursos públicos. Como parte de las acciones centrales, se adelantará la entrega de recursos a 
los derechohabientes, para evitar que se confundan con acciones de proselitismo y se suspenderá la difusión de 
propaganda institucional 45 días antes, y se resguardará el parque vehicular 48 horas previas al día de los comicios. Las 
acciones preventivas van encaminadas a capacitar a los beneficiarios de los programas sociales, a quienes se informará 
sobre los derechos y obligaciones que adquieren, con el propósito de que no sean coaccionados.   (Alejandro Reyes, 
página 11) 
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Criterio-Se blindarán los programas de la Sedesol: IEE: Luego de las suspicacias que se han despertado por la 
designación de Patricia González Valencia, exsecretaria general del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como 
delegada de Sedesol en la entidad a unos días de iniciado el proceso electoral para diputados locales, el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) anunció la firma de un convenio que permita blindar los programas sociales. Ante las peticiones de 
renuncia de la directiva, el IEE informó que todos los programas sociales de Sedesol quedarán blindados para evitar que 
sirvan como un botín político. Se destacó que este ejercicio permitirá tener certeza en la contienda que iniciará 
abiertamente el próximo 15 de mayo con la apertura de campañas. (Miriam Avilés, página 05) ) 

Criterio-Vigilará IEE que se cumpla ley durante el proceso electoral: Aunque el gobierno de Hidalgo y los siete 
partidos políticos no han signado ningún pacto de respeto y civilidad para las próximas elecciones de diputados locales, el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) estará muy atento de hacer cumplir la ley. Como árbitro de la justa electoral del 7 de 
julio, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del consejo general del IEE, llamó a todos los partidos políticos en el estado 
para tener confianza en el instituto a su cargo. ―Todo lo que abone en el régimen de democracia es importante, y si hay 
una intención de un pacto entre la autoridad estatal y los partidos político, me parece que esto vendrá a abonar en el 
ámbito electoral y el régimen de nuestro estado‖, dijo en entrevista. A nueve días que arranquen las campañas, con 
miras a renovar el Congreso estatal, Pfeiffer Islas manifestó que estarán al pendiente que la ley electoral se aplique sin 

distinción partidista y apegada a los intereses democráticos. Se espera que esta semana, el secretario de gobierno, 
Fernando Moctezuma Pereda convoque a los presidentes y coordinadores estatales de los partidos políticos de Hidalgo 
para signar este convenio de respeto y civilidad. FIRMARÁ IEE CON BLINDAJE ELECTORAL Para este proceso 
electoral, en el que se elegirán diputados locales, se realizará la firma un convenio de ―blindaje electoral, 
responsabilidades administrativas y delitos electorales‖, signada con la delegación de la Sedesol y los encargados de los 
programas Inapam, Oportunidades, Diconsa y Liconsa. (José Antonio Alcaraz, página 06)  

Crónica-Insiste consejero del IEEH en el monitoreo de los medios impresos durante campaña: Insistió el 
consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Augusto Hernández Abogado, en incluir el monitoreo de noticias en 
medios impresos durante campañas para la elección de diputados locales, pese a que la normativa hidalguense no 
contempla esta disposición. Urgió a debatir este tema, así como el control de proselitismo en Internet. Pese a que la 
metodología para monitorear radio y televisión ya fue aprobada por el Consejo General del IEEH, el funcionario explicó 
que durante el diseño del documento hubo diversos planteamientos para integrar el seguimiento o análisis de periódicos, 
revistas, semanarios, entre otros. ―Fue algo que se discutió en la reunión de la Comisión de Radio y Televisión, desde el 
uso de prerrogativas para contratación de tiempos tanto para partidos como órganos electorales, por ello mi insistencia 
para incluir la vigilancia en prensa escrita‖. Sin embargo, el artículo 49 fracción III de la normativa electoral establece 
que esta comisión efectuará monitoreo de programas noticiosos con mayor audiencia, desde tiempo que asignan para 
candidatos, partidos políticos y descripción del contenido. El consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, enfatizó 
que esta propuesta, así como la regulación de redes sociales durante campañas son temas que forzosamente plantean 
las autoridades a escala federal, pues la ley de prensa aprueba estos términos y/o métodos de seguimiento; además la 
normativa local no puede modificarse cuando ya inició el proceso electoral. En el convenio actual IEEH sólo monitorea 
espacios informativos en radio y televisión, específicamente destinados a partidos políticos, coaliciones o candidatos; los 
consejeros evaluarán: condiciones de igualdad, neutralidad y equidad. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Suspenderá Sedesol difusión de programas sociales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo firmará convenio con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para blindar programas sociales de 
Oportunidades, Diconsa, Liconsa e Inapam. A partir del 15 de mayo, fecha en que iniciarán campañas proselitistas, la 
dependencia federal suspenderá propaganda institucional e interrumpirá eventos públicos del programa Oportunidades. 
Del 29 al 27 de mayo será reprogramada la entrega de apoyos, mientras que el parque vehicular resguardado del viernes 
5 de julio hasta las 24 horas del domingo 7 de dicho mes, cuando concluyan los comicios. Además, a los vehículos de 
Sedesol les colocarán la leyenda: ―este vehículo es de uso oficial. Queda prohibido su uso para fines distintos al desarrollo 
social‖. ―Este vehículo es de uso oficial. Queda prohibido su uso para fines distintos al desarrollo social‖, leyenda en 
vehículo Capacitación, necesaria El blindaje electoral debe propiciar conocimiento pleno de la ley para que cada 
funcionario conozca con precisión en qué puede incurrir en caso de usar inadecuadamente recursos públicos, ―ya sea que 
lo haga con intención o por ignorancia‖, dijo el gobernador Francisco Olvera Ruiz. También tendrá que ser difundido el 
blindaje a los beneficiarios para que sepan cuando ―un mal comentario de algún servidor público puede ser objeto de 
denuncia‖. Incluso, el pacto deberá ser difundido en la entidad para que todos tomen conciencia que ―la única manera de 
tener proceso democrático, legal y pacífico, es que cada quien respete la ley‖. Llamó a trabajadores del Poder Ejecutivo 
observar comportamiento estrictamente apegado al marco de derecho. El Programa de beneficios alimentarios será 

detenido durante junio para reactivarlo después del proceso electoral, mientras que los calendarios de otros esquemas de 
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ayuda no serán modificados, como es el caso de los útiles electorales y uniformes que son entregados en agosto. ¿Qué 
dice el artículo 134 constitucional? ―Los recursos económicos de que dispongan federación, estados, municipios y órganos 
político-administrativos de sus demarcaciones, se administrarán con eficacia, economía, transparencia y honradez para 
satisfacer sus objetivos‖ El séptimo párrafo agrega: ―Los servidores públicos de la federación, estados y municipios tienen 
en todo tiempo la obligación de aplicar con imparcialidad recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir 
en la equidad de la competencia entre los partidos políticos‖.   (Víctor Valera, página 06)  

El Sol de Hidalgo-Blindarán programas Sociales en Hidalgo: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, 
Mario Pfeiffer, calificó como un mensaje claro del Gobierno Federal que la propia delegación de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) firme un convenio de blindaje electoral, con el cual se garantice que sus funciones las realiza 
con apego a la ley en Hidalgo. Entrevistado con el evento que se realizará hoy, a las 14 horas, en las instalaciones del 
Instituto, del convenio "Blindaje electoral, responsabilidades administrativas y delitos electorales", que será rubricado por 
el IEE, Sedesol, Inapam, Oportunidades, Diconsa y Liconsa, Mario pfeiffer señaló: "No necesariamente (es por lo ocurrido 
en Veracruz). La Sedesol se acercó al Instituto y nos planteó, a través de sus áreas jurídicas, respecto a este convenio, 
por tanto, nosotros los vimos con buenos ojos. No está condicionado a ninguna otra situación". Adelantó que el IEE 
colaborará con la secretaría federal y sus sectorizados con la capacitación específica a los funcionarios que se encarguen 
del desarrollo y trabajo de programas sociales, lo cual es un compromiso, mientras que la Sedesol efectuará otras 
actividades específicas. ACERCAMIENTO CIUDADANO. Por otra parte, refirió que las cuentas en Facebook y Twitter 
de los siete consejeros electorales es para tener contacto estrecho con la ciudadanía, particularmente con los jóvenes 
que usan estas herramientas informáticas. "La intención es que se conozca el trabajo del Instituto. Además de los medios 
escritos y electrónicos, debemos aprovechar las nuevas tecnologías a fin de hacer del conocimiento de todos las 
actividades que realizamos", explicó. En cuanto a la comunicación que han sostenido por esos medios, dijo que han 
recibido comentarios y opiniones de cómo se desarrolla el actual proceso electoral con que será renovado el Poder 
Legislativo en Hidalgo. "Estaremos siempre muy receptivos. Lo digo a título de las consejeras y consejeros electorales, de 
aquello que nos van preguntando, que en ocasiones es en los términos propios del proceso, y en especial, por ejemplo, 
del Registro de Electores a fin de obtener su credencial para votar". A pregunta expresa, finalmente aseveró: "Me parece 
que es un mecanismo que debe aprovecharse. Queremos brindar información. Lo hemos dicho: mientras mejor 
informados lleguemos a la contienda del siete de julio, permitirá a los ciudadanos valorar más su voto". (Redacción, 
Ojo Política.) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Partido Verde se conforma con lograr al menos 3 diputaciones: El presidente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Alejandro Malo Lugo, aseguró que la expectativa del partido en la elección 'del 7 de julio es 
conseguir por lo menos tres diputaciones locales. Indicó que será el próximo jueves cuando acudan ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) a registrar a los candidatos a diputados locales del PVEM. Malo Lugo indicó que la 
estrategia del partido será el que los candidatos estén cercanos a la gente en sus comunidades. Mencionó que la 
plataforma electoral del partido estará basada en educación, salud, medio ambiente y cuestión social. "Nuestra 
expectativa es tener un mayor número de diputados en el Congreso local", dijo. Del jueves 9 al sábado 11 de mayo, el 
IEEH registrará a los candidatos a diputados locales para el próximo proceso electoral en donde se renovará el Congreso 
del estado. Hasta el día de hoy, el PRD, PAN, PRI, PVEM, Panal son los La plataforma electoral del PVEM estará basada 
en educación, salud y medio ambiente  únicos partidos que han definido ya a sus candidatos a diputados locales por las 
dos vías. Las coaliciones solicitarán el registro de fórmulas de diputados con los siguientes requisitos ante el IEE: 
nombres y apellidos de los candidatos que integran la fórmula; cargo para el que se postulan, estableciéndose para cada 
integrante de carácter de propietario y suplente; denominación, color o combinación de colores y emblema del partido o 
de los partidos postulantes en caso de coalición. Además, clave de elector de cada integrante de la fórmula; ocupación, 
cargo que desempeñen o el último que hayan desempeñado; domicilio de los partidos postulantes en el lugar donde 
tenga su residencia el órgano electoral que corresponda. De igual modo, manifestación expresa y bajo protesta de decir 
la verdad, por parte de quien solicita el registro, de que sus candidatos fueron selecciona-dos de conformidad con sus 
normas estatutarias; y firma de quien solicita el registro y de los candidatos, aceptando el cargo para el cual se les 
postula. (Alejandro Reyes, página 11) 
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Criterio-PRD cazará mapaches: El PRD emprenderá un operativo cazamapaches en Hidalgo y en los otros 13 estados 
donde habrá elecciones este año, a fin de detectar a funcionarios públicos estatales y federales, así como operadores 
políticos del PRI que coaccionen el voto con la entrega de despensas, materiales o el uso de programas sociales. Así lo 

anunció Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD, luego de 
encabezar la celebración del aniversario 24 del sol azteca en Hidalgo. ―El PRI es un viejo lobo con piel de oveja, pero 
nosotros no vamos a estar cruzados de brazos y en estos 14 estados de la república donde habrán de realizarse 
elecciones, con nuestra militancia, crearemos alertas para cazar mapaches que quieran comprar el voto‖, señaló el 
perredista. El antecedente más inmediato de este tipo de operaciones, dijo, es la que se evidenció en Veracruz, donde 
funcionarios federales de Sedesol, alcaldes de extracción priísta y operadores de este partido planeaban utilizar los 
programas sociales para favorecer a los candidatos del tricolor. ―Ya platiqué con el presidente estatal –Arturo Sánchez 
Jiménez– para preparar este operativo (incluso reteniendo camiones), pues ya lo han hecho en otras elecciones, los 
hemos cachado con las manos en la masa con bodegas repletas de despensas, artículos de línea blanca y esto lo hemos 
logrado retener. Esto no es ayuda social, es compra de votos‖, reiteró el secretario. (José Antonio Alcaraz, página 
08) 

Criterio-Se infiltra gobierno a través de tribus: La conformación de corrientes al interior del PRD ha perjudicado al 

partido en vez de beneficiarlo, pues sus líderes han visto más por sus intereses personales que por el del instituto 
político; además, en ellas se ha dado la infiltración del gobierno local, expresó el expresidente del sol azteca, Alejandro 
Hernández Ballina. ―No hemos tenido la capacidad para poner una barrera para que esto no suceda en el partido (las 
infiltraciones), y estoy aquí en el PRD porque puedo decir lo que siento‖, aseguró el también dirigente en Hidalgo de la 
Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en las celebraciones del 24 aniversario del PRD, en la que fundadores 
hidalguenses recibieron reconocimientos. En el acto que congregó a militantes, simpatizantes y a la cúpula estatal del 
PRD, Hernández Ballina invitó a los líderes de las corrientes ―a que hagamos una reflexión y que recuperemos ese partido 
que mereceremos, por el bien de México, y que nos olvidemos de los intereses personales y que veamos más por los del 
partido, pues México necesita de la izquierda‖, comentó. El perredista pidió a las corrientes incluir a la líder fundadora del 
sol azteca en Hidalgo, Teresa Samperio, en la toma de decisiones.  (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Integrará tricolor las propuestas dice Gil Elorduy: Ernesto Gil Elorduy, candidato plurinominal del PRI, 
informó que recorrerá los distritos electorales con los aspirantes por representación proporcional. En su regreso a la 
política estatal, el dos veces diputado federal y secretario particular del expresidente Luis Echeverría destacó que aún no 
cuenta con las propuestas que llevaría al Congreso local, pues éstas serán integradas por su partido y las peticiones que 
expresen los ciudadanos durante la campaña electoral. La estrategia, dijo, es identificar las necesidades de cada región 
para que sean llevadas al pleno de la LXII Legislatura. ―Algunas serán leyes y otras, las que concuerden con el Plan de 
Desarrollo del gobierno estatal, serán consideradas. ―Buscaremos estar cerca de la gente para identificar cuáles son sus 
necesidades, porque en ellos se finca el voto popular‖, dijo Gil Elorduy. ―Creo que existe el mecanismo completo para que 
con el Poder Ejecutivo se impulse el desarrollo de la entidad con certeza jurídica y en estricto apego al estado de 
derecho‖, dijo el priísta. Respecto a las necesidades apremiantes de la entidad, el integrante de la Comisión de 
Telecomunicaciones durante el gobierno foxista señaló que las expresiones de los ciudadanos serán valiosas, no sólo por 
la búsqueda del voto, sino porque concentrarán las propuestas de su bancada.(Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Coacciona Panal voto de maestros: Docentes hidalguenses acusaron a la Sección XV del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) por hacer proselitismo a favor del Partido Nueva Alianza (Panal), en vísperas de 
las elecciones para renovar el Congreso del estado. El magisterio, dijeron los quejosos, debe promover el voto a favor de 
este instituto político, de lo contrario son víctimas de chantaje, amenazas y acoso laboral. Afiliados al Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Educación en México (SITEM) lamentaron las prácticas sindicales que prevalecen en 
esta entidad de parte del Panal, pues ―es un delito coaccionar el voto mediante diversas estrategias‖. En conferencia de 
prensa, Jesús Rodríguez Hernández, secretario de Desarrollo Educativo; Miguel Godínez, presidente de la Comisión de 
Fiscalización, y Gaudencio Bravo Sánchez, secretario de organización del Comité Ejecutivo Nacional del SITEM, 
denunciaron que ―si no trabajan para el Panal, vienen las presiones‖. Los directivos detallaron que los docentes tienen la 
obligación de impulsar a los ―promovidos‖, con listas de entre cinco y diez personas que se comprometerán a votar por el 
Panal, incluyendo generalmente a familiares de los docentes para cubrir la cuota. El día de la elección, agregaron, los 
docentes deben presentar fotografías de los votos a favor de Nueva Alianza, de lo contrario se corre el riesgo de 
represalias, cómo cambiarlos de sección o turno, no promover aumentos o demorar la liberación de prestaciones. Los 
inconformes pidieron que se investigue este tipo de prácticas, las cuales consideraron lesivas de los derechos 
fundamentales del profesorado. El SITEM aseguró contar con 20 mil afiliados en el país, 500 de ellos en Hidalgo y 

abrieron la convocatoria para la afiliación de docentes, al confirmarse como una nueva alternativa de organización al 
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SNTE. Finalmente, los representantes sindícales aseguraron que no le temen a la reforma educativa. (Emmanuel 
Rincón, página 05)  

Plaza Juárez-Dirigentes del PRD han fallado: Teresa Samperio: Teresa Samperio León, una de las fundadoras   
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, señaló que a 24 años del surgimiento aquí de dicha 
institución política, algunos líderes son el espejo de aquéllos que han buscado el beneficio personal en el plano nacional, 
como, es el caso de "los chuchos" Jesús Ortega y el actual dirigente del partido del sol, Jesús Zambrano. La perredista 
indicó que el PRD surgió con la unión de organizaciones y partidos que con sus principios e ideologías decidieron caminar 
en conjunto en busca del mejoramiento de las condiciones de vida de la población y en busca de una democracia real, 
sin embargo, lamentó que actualmente dichos principios no los tengan algunos dirigentes. Por lo anterior, reprobó que en 

su momento se haya tenido alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), así corno el "Pacto por México" firmado por el 
actual dirigente nacional del Sol Azteca, -muchos han traicionado el movimiento y bloqueado la transición democrática, 
creo que en el partido algunos de los dirigentes han desviado el camino de la izquierda y todo porque han dejado de ver 
por los intereses del pueblo para ver por intereses propios", dijo. De igual forma, Samperio León. enfatizó que la 
situación en Hidalgo es complicada, ya que lejos del discurso, el PRD está fragmentado", los que dirigen son de la 
corriente de Zambrano, por lo que en la práctica no hay unidad en el partido, los dirigentes de "la nueva izquierda" son el 
reflejo de la dirigencia nacional y si éstos hacen acuerdos con PAN o PRI, los de aquí se limitan a obedecer; y aunque 
habemos algunos compañeros que estamos en desacuerdo, no queda más que dejar constancia y hacer señalamientos 
de lo que está mal, aunque a muchos les pese". "Debemos ser sinceros, han muerto más de 600 compañeros creyendo 
en ese cambio, lamentablemente se ha perdido esa ideología, si bien es cierto que hay dirigentes y bases que siguen 
manteniendo la esperanza que mueve a muchos y que se ve reflejada en sacrificios, también hay dirigentes que se han 
corrompido para aliarse con los gobiernos, poniendo por encima los intereses propios o de su grupo, se ha conformado 
con migajas o rebanadas del pastel", agregó la activista del partido amarillo. Finalmente, Teresa Samperio León, indicó 
que se requiere de un regreso a la ideología perredista, la renuncia de Zambrano y el asentamiento de verdaderos 
luchadores por la causa social, gente que "luche por los intereses del pueblo en lugar de emitir cheques en blanco al 
gobierno federal para que cometa fechorías y utilice los recursos para mantenerse en el poder", dijo. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03)    

Plaza Juárez-Conmemoran 24 años de la fundación del PRD en Hidalgo: Encabezados por el dirigente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez Jiménez, diversos y destacados perredistas se reunieron 
para conmemorar el 24 aniversario de esta institución Política en la entidad, por lo que hicieron un llamado a la militancia 
para conservar la unidad y hacer frente a la problemática social que se gesta en el país. Por lo anterior, y mediante el uso 
de la palabra de personajes como Alejandro Ballina, Teresa Samperio, Alejandro Sánchez Camacho y Mónica Soto 
Elizaga, secretaria de Equidad y Género del Sol Azteca a nivel nacional, hicieron un breve recorrido histórico de logros y 
fracasos del Sol Azteca no sólo en Hidalgo sino en el plano federal. Entre las fallas, destacaron Oscar Raúl Pérez Cabrera 
el robo de la presidencia de Cuauhtémoc Cárdenas, el fraude en contra de López Obrador, resultado de malas decisiones, 

según refirieron, y enfatizaron que enmendar algunas otras es la única solución para que el partido del Sol Azteca tenga 
un cambio trascendental y tangible. Por su parte, Mónica Soto Elizaga, secretaria de Equidad y Género del Sol Azteca en 
el plano nacional, al subir al estrado exhortó a la militancia a "no bajar la guardia" en el tema de las recientes reformas a 
ley que se plantean desde el poder legislativo del país, toda vez que, según la perredista, "en lugar de beneficiar sólo 
perjudican al pueblo mexicano". "El partido retorna la lucha o se pierde, en las alianzas y pactos, siendo éstos últimos los 
que sacrifican al pueblo y lo llevan cada vez más a privatizaciones y a depredaciones sociales, económicas y políticas que 
derivan en la más infame de las acciones, la corrupción". Calificó como retroceso los pactos hechos con los Partidos 
"vende patrias", refiriéndose al Partido Acción Nacional (PAN) y al Partido Revolucionario Institucional (PRI), "y no es que 
en el PRD estemos en contra de las reformas, hoy en México las reformas son necesarias, pero no de la forma en que las 
están enfocando, requerimos de cambios en los contenidos educativos y no en las condiciones laborales de los 
maestros", dijo. Y agregó que la reforma energética, en lugar de buscar bajar precios de los productos petroquímicos, 
sólo busca la inversión extranjera que "no es necesaria", por lo que requiere es "acabar con la corrupción que tiene el 
líder del sindicato de Pemex, misma que perjudica seriamente a la nación, es decir, buscar que se generen las 
condiciones de un acceso igualitario con productos propios y no foráneos". Una vez concluido dicho evento, los militantes 
del PRD se dirigieron hasta el monumento a Benito Juárez, ubicado en la plaza del mismo nombre, en la capital 
hidalguense, para colocar una corona de flores amarillas. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05) 
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Síntesis-Pide el PRD que Robles y Duarte dejen SEDESOL: Con la demanda de que el gobernador de Veracruz y la 
secretaria de la Sedesol dejen sus cargos, festeja el PRD sus 24 años de actividad política. Con la demanda, de que la 
secretaria federal de Desarrollo Social, Rosario Robles, y el gobernador de Veracruz, Javier Duarte, dejen sus cargos en 

tanto se esclarece el caso por el manejo de los programas sociales en aquella entidad, el PRD festejó el 24 aniversario de 
su creación. El secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, señaló que su 
partido insistirá en que prospere el juicio político contra el gobernador de Veracruz y la titular de Sedesol, además de 
hacerles un llamado para que dejen sus cargos. "Mientras se sigan los procesos legales como es el juicio político que se 
presentó ya en el Congreso de la Unión, lo más recomendable y por salud pública es que Rosario Robles deje el cargo y 
renuncie a la Secretaría de Desarrollo Social y lo propio debe hacer el gobernador de Veracruz". Sánchez Camacho 
manifestó que en las 14 entidades donde habrá comicios el 7 de julio, entre ellas Hidalgo, pondrán en marcha un 
programa especial de "caza mapaches" a fin de evitar por todos los medios que se haga uso de los programas sociales 
para beneficio electoral del partido en el poder, ya que la mayor muestra se ha dado en el estado jarocho. Durante la 
conmemoración del 24 aniversario de la fundación del PRD, ocurrida el 5 de mayo de 1989, Alejandro Hernández Ballina, 
militante de ese instituto político, manifestó que es necesaria una revisión a fondo de los integrantes del PRD, porque 
dijo, se ha detectado la infiltración de personas vinculadas al gobierno. Además, Hernández Ballina se pronunció en 
contra de que se mantengan las diferentes corrientes al interior de su partido, porque en su opinión, los líderes de las 
mismas actúan a su favor y no del Partido de la Revolución Democrática. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis-Panal acusa proselitismo en la Sierra: El Partido Nueva Alianza detectó la presencia de grupos de personas 
que operan a favor de partidos políticos en la región de la Sierra, donde entregan ayudas y hacen proselitismo, aseguró 
el dirigente estatal del Panal, Heriberto Martínez Santiago, quien destacó la necesidad de concretar las acciones de 
blindaje electoral. Al respecto, declaró que los recorridos realizados en los municipios serranos, vecinos de la zona les han 
informado lo anterior y los propios panalistas han verificado que ya hay personas que trabajan de manera anticipada a 
favor de partidos políticos, por lo que aseguró que se deben tomar cartas en el asunto, a fin de lograr un proceso y 
elecciones equitativos para todos los actores de la contienda. "Son personas que dicen ser de instancias, no sabemos si 
federales o estatales, porque ahora que estuvimos recorriendo las distintas regiones, principalmente en la Sierra, nos han 
dicho y vimos que andan muy activos, no precisamente con logos o identificados de ciertos programas de beneficio a la 
sociedad, sino que aparentemente se hacen pasar como operadores políticos". Por lo anterior, dijo, es necesario que todo 
lo que se ha platicado entre los partidos políticos y las autoridades del estado, en cuanto a blindar los programas 

sociales, se concrete a la brevedad posible. Explicó que se busca evitar que se den circunstancias como las de Veracruz, 
ya que eso daría certeza y seguridad de que la equidad será para todos los partidos en la contienda. "Hay temor de que 
ocurra algo parecido a lo de Veracruz y eso es lo que hay que evitar, ya que sí hemos tenido pláticas y acuerdos con las 
instancias que serán las encargadas de la seguridad y árbitros", dijo. Además expresó: "Creo que en este caso no nos 
debe ocurrir lo que pasa en los estados vecinos, y creo que ha habido un buen entendimiento, y así debemos seguir, 
porque de lo contrario vamos a estar nublando este proceso electoral". (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Si respetamos la ley habrá un proceso pacífico: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz dijo ayer que se 
abrirán nuevas lecherías Liconsa en los municipios de Huejutla, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan, 
Yahualica, Tenango de Doria, Tizayuca, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Zapotlán, Zempoala, Ajacuba, Atotonilco 
de Tula, El Arenal y Actopan, y confirmó que durante el proceso electoral para renovar el Congreso se suspenderá el 
Programa de Beneficios Alimentarios para evitar su uso con fines partidistas. El PROBEA, anunció, se interrumpirá en 
junio y reanudará después de las votaciones del 7 de julio, ―lo demás son situaciones que llevan su tiempo, por ejemplo 
el tema de útiles se entrega hasta que regresen a clases los alumnos en agosto, junto con la entrega de uniformes. Hay 
programas que tienen su tiempo y su momento y no se detienen‖. Confió que con el convenio que firmará con Alfredo 
Orellana Moyao, quien está a cargo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) se 
garantizará la nula intervención del Ejecutivo estatal a favor de los candidatos del PRI. ―Espero mañana (hoy) tener la 
confirmación de la fecha en la que venga el titular de la FEPADE para que firmemos aquí un convenio. Aquí se tiene que 
ver un blindaje con varios aspectos: primero, un conocimiento pleno de la ley para que cada funcionario sepa con 
precisión en qué puede incurrir en caso de mal manejo de los recursos, ya sea que lo haga con intención o por 
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ignorancia, ninguna de las dos se pueden permitir, por lo que se dará una capacitación al servidor público. ―Después, que 
no quede en sólo hacer el compromiso, sino esto difundirlo en todos los niveles, incluso con los beneficiarios, para que 
también ellos sepan cuando un mal comentario de un servidor público pudiera ser objeto de una denuncia. La única 
manera de tener un proceso electoral pacífico es si todo el mundo respeta la ley‖, indicó Olvera Ruiz, quien dijo 
desconocer si dentro de la estructura del Poder Ejecutivo en la entidad militan simpatizantes de partidos distintos al PRI, 
ya que esto no condiciona su permanencia laboral. ―No sabría decirlo porque nunca se les pregunta, no es condición para 
que trabajen o para que se mantengan en el trabajo que militen en algún partido‖. Lecherías En el transcurso del 2013 
se abrirán en Hidalgo entre 50 y 70 lecherías de Liconsa en 15 municipios del estado lo que incrementará el número de 
beneficiarios de 203 mil a 253 mil en toda la entidad con una inversión de 235 millones de pesos. En el marco de la 
inauguración de la estructura que albergará las oficinas del padrón y distribución de beneficiarios del Programa Liconsa, 
Olvera Ruiz informó que las nuevas lecherías se abrirán en Huejutla, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan, 
Yahualica, Tenango de Doria, Tizayuca, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Zapotlán, Zempoala, Ajacuba, Atotonilco 
de Tula, El Arenal y Actopan. Señaló que tan solo en Pachuca, se abrirán cuatro lecherías: Palmitas, Campo de Tiro, 
Fraccionamiento Juan C. Doria y Camelia. Tan solo en la capital hidalguense se reparten 29 mil litros de leche diario por 
lo que con las nuevas lecherías se incrementará a más 40 mil litros. Al día de hoy, se reparten diariamente en todo el 

estado 110 mil litros de leche Liconsa los cuales se incrementarán a 160 mil con la apertura de las nuevas lecherías. El 
mandatario destacó el que en este año se incremente el padrón de beneficiarios de Liconsa a 50 mil personas en toda la 
entidad. ―Este año habrá 15 municipios con alrededor de 70 lecherías que en este año se van a abrir en el estado de 
Hidalgo‖, reiteró. Olvera Ruiz agradeció al titular de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva la apertura de nuevas 
lecherías en la entidad.  Ayer, el gobernador del estado y Pablo Ramírez inauguraron una lechería en La Estanzuela e 
inauguraron la rehabilitación de la lechería del barrio El Arbolito. Cabe señalar que actualmente la población puede 
afiliarse además de Liconsa, a los programas de Oportunidades y alimentario, ya que en la anterior administración federal 

las reglas de operación lo impedían. (Axel Chávez, página 06)  

Milenio-Tres alcaldes ganan más que el gobernador: ASEH: Tres presidentes municipales de Hidalgo tienen un 
salario mayor al del gobernador Francisco Olvera Ruiz y seis más uno cercano a los 70 mil pesos, informó el auditor 
superior del estado, Rodolfo Picazo Molina. Tras revisar los informes trimestrales de las alcaldías, el funcionario descubrió 
que el titular del ayuntamiento de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, es el mejor pagado de los 84 ediles 
hidalguenses, con una remuneración económica de 94 mil 812 pesos. El panista gana 23 mil 738 pesos más que el jefe 
del Ejecutivo estatal, cuyo salario es de 71 mil 74 pesos mensuales. Mauricio Trejo Mejía, emanado del partido Verde 
Ecologista de México, quien está al frente de Tecozautla, y el priísta Fernando Miranda Torres, de Tepeji del Río, también 
superan en sueldo a Francisco Olvera, con una ganancia de 80 mil 528 y 71 mil 914 pesos por 30 días de labores, 
respectivamente. El auditor refirió que por la autonomía de los municipios, los presidentes, en conjunto con los 
integrantes de su asamblea, pueden designarse salarios ostentosos sin ser sancionados, por lo que el Congreso sólo 
puede hacer un exhorto para que moderen sus percepciones, ya que el dinero es público y debe ser destinado 

principalmente a obras públicas y no a gasto corriente. De estos ediles, ninguno transparenta sus cuentas en su página 
de Internet, a pesar de que el Decreto 217 que contiene la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública 
Gubernamental para el estado de Hidalgo, en su capítulo I artículo 22, establece que los sujetos obligados deberán tener 
disponible en medios impresos o electrónicos de manera permanente y actualizada el tabulador de sueldos. 
Recientemente, MILENIO Hidalgo dio a conocer que de los presidentes municipales que informan sobre su manejo y 
destino de recursos, los de Cuautepec de Hinojosa, Mineral de la Reforma, Zacualtipán y Pachuca son los mejor pagados, 

con sueldos cercanos a 70 mil pesos. De acuerdo con el tabulador de honorarios, el nueva aliancista Gerardo Olmedo 
Arista tiene una remuneración mensual de 69 mil 100 pesos. Al edil de Cuautepec le siguen varios de sus homólogos que 
ganan más que los gobernadores de Tlaxcala, Mariano González (61 mil 342 pesos); Jalisco, Aristóteles Sandoval (53 mil 
816 pesos), y Zacatecas, Miguel Alonso Reyes (49 mil 631 pesos).A éstos, según información de la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo, se agrega el panista Julio Soto Márquez, con 60 mil pesos. Entre los poblados que mejor pagan 
también se encuentran Huichapan, quien eroga para su titular, Fernando Jiménez Uribe, emanado del Partido Verde, 59 
mil 99 pesos cada 30 días, mientras que San Salvador y Huautla destinan para sus munícipes, Ismael Martínez Cruz 

(PRD) y Felipe Juárez Ramírez (Movimiento Ciudadano), 56 mil 865 y 56 mil 506 pesos, respectivamente. ―Refleja la falta 
de profesionalización de esa clase política, la cual considera que los años que están al frente son para enriquecerse a 
través del cargo público‖, consideró el politólogo Alfredo Alcalá Montaño.  Ganan bien en zonas pobres Siete titulares 
de municipios declarados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) como 
Zonas de Atención Prioritaria por su muy alto grado de marginación y rezago social, perciben salarios de entre 30 mil y 
50 mil pesos mensuales. Al edil de Huautla, Ismael Martínez Cruz, con una ganancia de 56 mil 506 pesos, le sigue 
Austreberto Carpio Alarcón, de Tianguistengo (41 mil 360 pesos), Sergio García Monter, de San Bartolo Tutotepec (37 mil 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6eda02a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6eda02a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6eda02a
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7a8d1227a00a3aec0f08b717f6eda02a
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924 pesos); Manuel de Jesús Rivera Fernández, de San Felipe Orizatlán (34 mil pesos); Perfecto Hernández Bautista, de 
Yahualica (32 mil pesos); Erick Sosa Campos, de Acaxochitlán (31 mil 956 pesos), y Francisco Casas Chávez, de Pacula 
(30 mil 800 pesos). En contraste, los ediles que menos ganan, que también pertenecen a poblados con alto grado de 
vulnerabilidad, son los priistas Sabulón Melo Vargas, de Lolotla; Carlos Santillán Muñoz, de Emiliano Zapata; Antonio 
González Guarneros, de Acatlán e Hilario Mendoza Benito, de Tepehuacán, con salarios que fluctúan entre 15 y 25 mil 
pesos. El perredista Wilibaldo López Cervantes, de Metztitlán, es el peor pagado con 14 mil pesos mensuales. (Axel 
Chávez, página 08) 

Criterio-Liconsa abrirá lecherías en 15 municipios: FOR: Francisco Olvera Ruiz, titular del Ejecutivo hidalguense, 
anunció que para este año, gracias a la gestión y coordinación que existe entre el gobierno federal y estatal, se instalarán 
lecherías en 15 municipios más. Lo anterior, en gira de trabajo por Mineral del Chico y Pachuca, en compañía del director 
general de Liconsa nacional, Héctor Pablo Martínez Puga Leyva De acuerdo con el mandatario estatal, los nuevos puntos 
de distribución se ubicarán en Huejutla, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan, Yahualica, Te-nango de Doria, 
Tizayuca, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Zapotlán, Zempoala, Ajacuba, Atotonilco de Tula, El Arenal y Actopan 
con un aumento de más de 50 mil beneficiarios. En Mineral del Chico, fue inaugurado un centro de distribución de leche 
y en Pachuca, las oficinas del padrón de distribución de beneficiarios del programa de abasto social Liconsa, además de 
la remodelación de la lechería ubicada en el barrio El Arbolito. Olvera Ruiz, en presencia del alcalde de Pachuca, Eleazar 
García Sánchez y de beneficiarios, destacó que con estas acciones se ayuda a la economía de las familias, pues tienen a 
su alcance un producto de gran calidad, y explicó que desde el punto de vista alimentario, es un soporte y un apoyo para 
que las niñas y niños hidalguenses tengan un mejor desarrollo físico y mental. El mandatario indicó que con este apoyo 
se establece un "precedente" para la entidad, ya que se otorgan más de 235 millones de pesos en leche líquida, además 
de que se buscarán las estrategias adecuadas, para comprar a productores estatales. En el caso de la capital, ya se están 
habilitando lecherías en las colonias Juan C. Doria, Camelia y Campo de Tiro. Finalmente, Olvera puntualizó que su 
administración trabaja sin distingos sociales y partidistas, por lo que continuará cerca de las comunidades y presidencias 
municipales. (Redacción, página 04)  

Criterio-Firmarán partidos pacto de civilidad: Moctezuma: Fernando Moctezuma Pereda, secretario de gobierno 
en la entidad, informó que será esta semana cuanto se convoque a los dirigentes de los siete partidos políticos para 
firmar un pacto de civilidad de cara al proceso electoral para diputados locales, que iniciará la etapa de las campañas el 
próximo 15 de mayo. Con listas de aspirantes, tanto por representación como plurinominales ya integradas por la 

mayoría de los partidos políticos, el funcionario local señaló que la posibilidad sigue latente y será en los siguientes días 
cuando se discutan los términos del pacto, pues se busca una contiendan equitativa y de respeto tanto para los 
candidatos como para los institutos políticos que los postulan. Como una señal de buena voluntad, se espera que la 
dirigencia de los siete partidos políticos accedan a firmar el documento, ya que de antemano las reglas son claras y se 
encuentran sustentadas en la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH). A unos días del registro de candidatos a los 18 
distritos electorales y 12 por la vía plurinominal, con sus respectivos suplentes, se espera que antes del 15 de mayo se 
cuente con las bases para firmar el acuerdo; el cual, entre otros puntos, considera evitar las campañas negras, la 
denominada ―mapachería‖ y los golpes por debajo de la mesa, como la difamación. Si bien, cuatro son los partidos 
considerados pequeños y solamente el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se mantendrá en coalición para seis 
distritos, la constante queja será la disposición inequitativa de los recursos económicos para las campañas. (Miriam 
Avilés, página 06)  

Crónica-Gestiona Hidalgo recursos para el rubro de la seguridad: JFOR: Trabaja el gobierno hidalguense en la 

gestión de recursos para compra de más patrullas y revisar con la federación el protocolo para incrementar el número de 
elementos de policía, reveló el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, luego de entregar la nueva imagen que tendrán a 
partir de ahora las Lecherías Liconsa, en Pachuca. Olvera Ruiz sostuvo que también se proyecta incrementar los salarios 
a elementos de Seguridad Pública del estado, para que desarrollen con mayor entrega su labor. Además de verificar 
cuáles son las estrategias a aplicar en la entidad con relación al mando único, por tanto se toman diversas decisiones en 
materia de seguridad. ―Estas acciones permitirán mejorar las estrategias, plantear la capacidad de los centros de 
inteligencia, tener con los estados vecinos en la zona centro del país mayor coordinación para generar resultados 
positivos‖. Puntualizó el mandatario que cuando se tienen incidentes como en días anteriores, este esfuerzo conjunto 
permite tener una reacción de forma oportuna en Hidalgo y las entidades vecinas. Consideró que deberán reforzarse las 
medidas de seguridad en zonas específicas como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tula, Tepeji, Tulancingo, Huasteca y 
Sierra. Añadió Olvera Ruiz que el gobierno federal lleva ya más de cinco meses, por ello la nueva estrategia en materia 
de seguridad nacional avanza en su consolidación y los recursos van bajando. ―Sin embargo, la seguridad no es la lucha 
de un gobierno, sino de todos, por eso debe obligar a reaccionar con mayor celeridad para hacer frente a la delincuencia 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

organizada‖. Calificó como lamentable el asesinato de los hijos del periodista David Páramo; ―en el país hay 
consternación ya que es un incidente más y se suma a una larga cadena de acontecimientos, en el país debe haber 
mayor coordinación entre las instancias del gobierno federal, estatal y municipal, para reforzar las acciones en el combate 
contra la delincuencia‖. PROGRAMAS. Respecto al blindaje de programas sociales, expuso que se aplicará una 
capacitación ex profeso a servidores públicos, para que no cometan irregularidades durante el desarrollo del proceso 
electoral. Aclaró que estas acciones deben difundirse en todos los niveles, sobre todo con los beneficiarios, para que no 
se tengan otras interpretaciones de la entrega de apoyos. ―La única forma de tener un proceso democrático, legal y 
pacífico es que cada quien respete la ley electoral que rige, por lo cual debe haber un cumplimiento por parte de los que 
se involucran en las campañas‖. (Alberto Quintana, página 03)  

Crónica-Descarta Noble Monterrubio conflictos en proceso electoral: A unos días de que inicien las campañas 
para renovar la Legislatura hidalguense, el enlace institucional de gobierno del estado en el distrito Ixmiquilpan, Pedro 
Luis Noble Monterubio, planteó que la zona permanece tranquila. Descartó conflictos durante las elecciones, esto al 
considerar que hay madurez entre los diferentes institutos políticos. ―Yo veo una región tranquila y trabajando para los 
diferentes sectores de la población; históricamente esta área está en constante evolución, no creo que se presente 
ningún problema que empañe los próximos comicios para renovar el Congreso local‖. Noble Monterubio aclaró que no 
tendrá ninguna injerencia en este proceso electoral, toda vez que ―el trabajo es únicamente de vínculo entre las 
dependencias, gobiernos municipales y el estado para efectuar una labor coordinada‖. De acuerdo con el funcionario 
estatal sería a mediados de este mes cuando inicie la denominada veda electoral. (Redacción, página 08) 

El Independiente-Sin tolerancia ante delitos electorales: Liconsa: El director general de Liconsa, Héctor Puga 
Leyva sentenció que no habrá tolerancia para los funcionarios que condicionen la entrega de leche a cambio de votos en 
el próximo periodo electoral. A través de Internet o vía telefónica los beneficiarios podrán denunciar cualquier 

condicionamiento del programa social de abasto. ―No toleraremos a ningún funcionario de nuestra empresa que lucre con 
los esquemas sociales porque no solo es un delito, es un crimen‖, afirmó. Entrevistado al término de la inauguración de 
oficinas de padrón y distribución en Pachuca, el funcionario federal aseguró que mantuvo contacto con los 32 gerentes 
para blindar el programa en las próximas elecciones y evitar el sesgo partidista. Al ser cuestionado sobre la filiación 
priista del delegado de la dependencia en Hidalgo, Ernesto Vázquez Baca, Puga Leyva descartó que existan suspicacias 
sobre el condicionamiento en el esquema social de la Liconsa federal. ―La filiación política no tiene nada que ver cuando 
existe un compromiso serio para servir a la población.‖ Además justificó que el gobierno federal emanado del PRI coloque 

militantes en cargos públicos nombrados por el presidente Enrique Peña Nieto. Por otra parte, Puga Leyva ejemplificó el 
caso ocurrido en el Distrito Federal, en la lechería ubicada en colonia El Pedregal. ―Es grave que en esa colonia habitada 
por personas con acceso a la leche comercial, contaran con una sucursal de abasto social‖, apuntó. Héctor Puga aclaró 
que cerraron lecherías en las zonas con poder adquisitivo y abrieron más en lugares donde son necesarias. ―No 
toleraremos a ningún funcionario de nuestra empresa que lucre con los esquemas sociales porque no solo es un delito, 
es un crimen‖ Héctor Puga Leyva Diputado general de Liconsa Tan solo en Hidalgo, dijo, serán priorizados los cinco 
municipios incluidos en la Cruzada contra el hambre. ―La entidad será beneficiada con más de 50 mil espacios en el 
padrón a partir de la focalización de recursos hacia la ciudadanía que menos tiene, en lugar de hacerlo a quienes no lo 
necesitan.‖ En el estado, existen 203 mil beneficiarios que serán ampliados a 53 mil, informó. Sobre la adquisición del 
lácteo, mencionó que 70 por ciento de la leche distribuida por Liconsa es comprado en México, el resto importado de 
países como Nueva Zelanda, España, Inglaterra y Argentina. Sin embargo, el director adelantó que buscarán aumentar el 
consumo de productos locales hasta 5 por ciento más. ―En el caso de Tizayuca estamos en busca de un mecanismo para 
la compra de leche y que la derrama económica permanezca en Hidalgo‖, puntualizó. (José Manuel Martínez, página 
04)  

El Independiente-Pese a proceso electoral, Liconsa anuncia incremento de beneficiarios en Hidalgo: Liconsa 
incrementará de 200 mil a 253 mil el padrón de beneficiarios en Hidalgo, además instalará 15 lecherías más, pese a que 
el próximo 15 de mayo iniciarán campañas proselitistas. Durante la visita en Hidalgo del director general Héctor Ramírez 
Puga Leyva no estuvo la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Patricia González Valencia, luego que en 
días anteriores perredistas exigieron su destitución. Los nuevos puntos de distribución estarán en Huejutla, Huehuetla, 
San Bartolo Tutotepec, Xochiatipan, Yahualica, Tenango de Doria, Tizayuca, Tepeji, Tezontepec, Zapotlán, Zempoala, 
Ajacuba, Atotonilco de Tula, El Arenal y Actopan. En la capital de Hidalgo, la dependencia federal instalará lecherías en 
colonias Juan C Doria, Camelia y Campo de Tiro. Actualmente son destinados 235 millones de pesos en la dotación de 
leche para el estado. El delegado federal de Liconsa, Ernesto Vázquez Baca, quien trabajó en el CEN del PRI, descartó 
tintes electorales en la entrega del lácteo y recordó que no será suspendida su entrega. ―Liconsa no tiene partidos 
políticos, es un programa social de contacto directo con la población‖, declaró. Aseguró que el apoyo es proporcionado 
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sin distinciones partidistas. ―Hoy estuvimos en el municipio de Mineral del Chico con un alcalde del PRD, hace rato con 
uno emanado del PRI‖. Agregó que inaugurarán lechería con presidentes municipales del Partido del Trabajo (PT) y 
Acción Nacional (PAN). ―Prevemos escenario siempre positivo, con civilidad. Es un producto de primera necesidad donde 
la población va, adultos mayores y no se exige, ni se condiciona nada por ningún voto‖, declaró. (Víctor Valera, página 
04)  

El Independiente-Suspenderá Sedesol difusión de programas sociales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo firmará convenio con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para blindar programas sociales de 
Oportunidades, Diconsa, Liconsa e Inapam. A partir del 15 de mayo, fecha en que iniciarán campañas proselitistas, la 
dependencia federal suspenderá propaganda institucional e interrumpirá eventos públicos del programa Oportunidades. 
Del 29 al 27 de mayo será reprogramada la entrega de apoyos, mientras que el parque vehicular resguardado del viernes 
5 de julio hasta las 24 horas del domingo 7 de dicho mes, cuando concluyan los comicios. Además, a los vehículos de 
Sedesol les colocarán la leyenda: ―este vehículo es de uso oficial. Queda prohibido su uso para fines distintos al desarrollo 
social‖. ―Este vehículo es de uso oficial. Queda prohibido su uso para fines distintos al desarrollo social‖, leyenda en 
vehículo Capacitación, necesaría El blindaje electoral debe propiciar conocimiento pleno de la ley para que cada 
funcionario conozca con precisión en qué puede incurrir en caso de usar inadecuadamente recursos públicos, ―ya sea que 
lo haga con intención o por ignorancia‖, dijo el gobernador Francisco Olvera Ruiz. También tendrá que ser difundido el 
blindaje a los beneficiarios para que sepan cuando ―un mal comentario de algún servidor público puede ser objeto de 
denuncia‖. Incluso, el pacto deberá ser difundido en la entidad para que todos tomen conciencia que ―la única manera de 
tener proceso democrático, legal y pacífico, es que cada quien respete la ley‖. Llamó a trabajadores del Poder Ejecutivo 
observar comportamiento estrictamente apegado al marco de derecho. El Programa de beneficios alimentarios será 
detenido durante junio para reactivarlo después del proceso electoral, mientras que los calendarios de otros esquemas de 
ayuda no serán modificados, como es el caso de los útiles electorales y uniformes que son entregados en agosto. ¿Qué 
dice el artículo 134 constitucional? ―Los recursos económicos de que dispongan federación, estados, municipios y órganos 
político-administrativos de sus demarcaciones, se administrarán con eficacia, economía, transparencia y honradez para 
satisfacer sus objetivos‖ El séptimo párrafo agrega: ―Los servidores públicos de la federación, estados y municipios tienen 
en todo tiempo la obligación de aplicar con imparcialidad recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir 
en la equidad de la competencia entre los partidos políticos‖.   (Víctor Valera, página 06)  

El Reloj-Blindan reparto de leche de Liconsa, previo a comicios: Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, director 

general de Liconsa, dio a conocer que se ha tenido contacto con todos los estados para que este programa de reparto de 
leche esté blindado por los procesos electorales que se vivirán en 14 entidades del país. ―He establecido comunicación 
con los 32 gerentes, para que en ningún momento en la apertura de ninguna lechería se hable de partidos políticos; por 
el contrario, hablemos de este programa que es un compromiso del gobierno de la República con los que menos tienen‖, 
manifestó. Respecto a la apertura de lecherías en el estado, dijo que se van a priorizar los cinco municipios que están 
marcados en la Cruzada Nacional contra el Hambre, que son: Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec y 
Huehuetla. Héctor Pablo Ramírez, indicó que en Hidalgo existe un padrón de 203 mil beneficiarios ―y vamos a ampliarlo a 
253 mil; en el caso del país existen seis millones de beneficiarios‖. Detalló que anualmente se distribuyen un aproximado 
de mil millones de litros de leche, al tiempo mencionó que desde hace siete años ―no hemos tenido un incremento de los 
recursos para Liconsa, y ello no nos permite ampliar mucho el padrón‖. Asimismo, mencionó que el 70 por ciento de la 
leche que distribuye Liconsa se compra en México y el 30 restante en otros países como Nueva Zelanda, España, 
Inglaterra y Argentina, pero que se espera que en este año se adquiera el 75 por ciento en el país. (Sergio Suárez, 
página 04)  

El Sol de Hidalgo-Será CONAFE ajeno a elecciones: La directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo 
(Conafe), Carolina Viggiano, dio instrucciones a los delegados y funcionarios de esta institución en los 14 estados con 
procesos electorales próximos para evitar prácticas que obstaculicen o empañen la transparencia y el desarrollo de las 
elecciones en esas entidades. El Consejo, como institución federal, debe acatar las reglas de comportamiento 
establecidas en la legislación electoral para garantizar el mejor ambiente ciudadano y la mayor transparencia posible en 
todo el país y en cada una de las entidades que registren actividad electoral, puntualizó la titular de este dependencia.  
Por tal motivo, Viggiano Austria exhortó a los mandos medios y superiores del Conafe a evitar cualquier actividad de 
apoyo o repudio a los candidatos y/o partidos políticos involucrados en las votaciones. De igual manera, puntualizó que 
debe quedar bien claro que la labor del Conafe está orientada a llevar educación de calidad a los rincones de mayor 
pobreza y marginación del territorio nacional, sin que estas acciones se interpreten como actos en favor de ninguno de 
los candidatos y partidos involucrados en las elecciones. (Redacción, Ojo Política) 
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Síntesis-Garantiza Olvera blindaje electoral: En Hidalgo se tiene la necesidad de atender el tema del blindaje 
electoral por varias vías, como la capacitación al personal que manejan recursos de desarrollo social, mencionó el 
gobernador Francisco Olvera quien adelantó que hoy podría recibir la confirmación de la visita del titular de la Fepade. 

Este día se podría confirmar la visita al estado de Hidalgo del titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade), Alfredo Orellana Moyao, con quien se firmará un convenio que garantice el no uso de 
recursos públicos en el próximo proceso electoral. El mandatario estatal detalló que se requiere realizar diversas acciones 
para evitar que durante la jornada electiva, servidores públicos cometan delitos electorales, los cuales, mencionó, a veces 
se llegan a dar por desconocimiento de lo que está permitido y lo que no. "Aquí se tiene que ver un blindaje con varios 
aspectos, primero, un conocimiento pleno de la ley para que el funcionario sepa con precisión en qué puede incurrir en 
caso de un mal manejo de los recursos, ya sea que lo haga con intención o por ignorancia, ninguna de las dos se puede 
permitir", dijo. Por esta razón, a través del convenio que firmará su administración y en la que participarán todas las 
dependencias que tengan a su cargo el desarrollo social, así como líderes de los partidos políticos, se capacitará a los 
funcionarios para que conozcan la normativa y eviten violar la ley. Olvera explicó que dicho conocimiento se 
proporcionará en todos los niveles del gobierno y a los beneficiarios de los programas, para que también ellos sepan 
cuando un mal comentario de un servidor público, puede ser objeto de alguna denuncia o demanda. "Si se quiere un 
proceso democrático, legal y pacífico, es si todos respetan la ley. Todos tenemos la obligación de conocer y de mantener 
nuestro comportamiento, estrictamente dentro del marco del derecho", mencionó el mandatario como mensaje para 
todos los servidores públicos. Por otra parte, el jefe del poder Ejecutivo local, opinó respecto al quinto gasolinazo de la 
administración de Enrique Peña Nieto, disposición que afirmó, es difícil para todos los sectores de la sociedad, pero 
necesaria. "No es un tema que a nadie agrade, pero es la única forma de darle viabilidad a la industria en México y 
mantener vigente el aparato petrolero y que la economía no sufra un quebranto, es dolorosa esta medida pero pensando 
en la economía del país, es necesario", concluyó. (Jorga Vargas, página 05) 

Síntesis-Denuncian, SNTE busca coaccionar voto de maestros: Gaudencio Bravo Sánchez, secretario de 
organización, del Comité Nacional del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación (SITEM), denunció que 
maestros de la entidad están siendo presionados por la dirigencia estatal del SNTE, para presentar un listado de posibles 
votantes que favorezcan a un partido político, lo cual, indicó, va en contra de los derechos y obligaciones que tienen los 
docentes. En conferencia de prensa, el directivo de esta agrupación sindical comentó que ―algunos compañeros maestros 
se nos han acercado para informarnos que les están solicitando que llenen una lista de probables votantes hacia un 

partido, para que no sean acreedores a sanciones o multas, acciones que ninguna manera están dentro de las labores 
magisteriales‖, comentó. Acompañado en el acto por Jesús Rodríguez Hernández y Miguel Godínez Hernández, 
integrantes de la directiva del movimiento; el representante expuso que ―cualquier maestro que se sienta presionado por 
esta situación, debe acudir ante nosotros o cualquier autoridad, y denunciar, para que estas acciones se vean frenadas‖. 
Bravo Sánchez informó que luego de más de siete años de pugna con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), ―los tribunales les otorgaron, hace algunos días, el registro formal como un sindicato, que defiende los 
derechos de los compañeros maestros, que como nuestro nombre indica, es independiente del SNTE‖, comentó. En su 
oportunidad, Miguel Godínez Hernández, presidente del Comité de Fiscalización del SITEM, puntualizó que a unos días de 
su creación, esta organización cuenta con poco más de 26 mil afiliados en todo el país, ―de los cuales, sabemos que cerca 
de 500 son de Hidalgo, lo cual nos habla del crecimiento que estamos logrando‖, resaltó. Cuestionado acerca de la forma 
cómo están trabajando y la relación con el SNTE, los funcionarios aseveraron que ―por ahora estamos invitando a los 
maestros a que se afilien a este sindicato, que verdaderamente tiene la finalidad de defender sus derechos y no permitir 
ningún atropello, y en cuanto a la relación, nosotros esperamos que sea de respeto‖, indicaron. Los tres integrantes del 
comité directivo nacional del SITEM señalaron que esta organización ―da la bienvenida a la reforma educativa‖. 
(Yossimar Durán, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Suspenden por la veda electoral la Pachucard Plata: Durante la veda electoral, la presidencia municipal 
suspenderá la promoción de la tarjeta Pachucard Plata, por lo que en las siguientes semanas se realizará una difusión 
intensa en varios puntos de la capital y en dependencias de gobierno. En entrevista, el alcalde Eleazar García Sánchez 
comentó que a partir del próximo 15 de mayo se suspenderá la difusión de la tarjeta de descuentos llamada Pachucard, 
sin embargo esto no impide que quien desee la tarjeta pueda acudir a comprarla en los módulos de venta. "Hay que 
recordar que también viene una veda electoral, eso nos va a impedir un poco pero hay una buena aceptación y en la 
primera aplicación de la tarjeta se recupera la inversión. Durante la veda, seguramente lo vamos a suspender, aunque la 
gente puede acudir y sacarla, pero no vamos a hacer una difusión para evitar problemas políticos y electorales", 
comentó. Esta tarjeta apenas fue presentada la semana pasada, se lanzó con un tiraje de 40 mil unidades, hasta el 
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momento, señaló García Sánchez, se han repartido poco más del 15 por ciento, y durante las siguientes semanas 
continuará una campaña de difusión intensa, en dependencias de los tres niveles de gobierno, empresas y escuelas.  
"Estaremos visitando dependencias de gobierno, tanto estatales, federales como municipales, escuelas, empresas; lo que 
queremos es que todos se sumen porque realmente es un beneficio importante, pero quienes le tenemos que dar vida 
somos todos, en el uso y las empresas que ofrecen su descuento". De igual forma, reiteró que hay stands móviles en 
toda la ciudad, en los que la gente puede adquirir la tarjeta, y se puede consultar su ubicación en la página web de la 
presidencia, además, se cuenta con dos stands fijos, uno en Casa Rule y el otro en Plaza Independencia, junto al Reloj 
Monumental. Respecto al precio, que es de 20 pesos, comentó que esto no representa un ingreso que se pueda invertir 
en algún proyecto, solamente es para recuperar el costo de la misma tarjeta, pues tiene cinta magnética para hacer 
validos los descuentos. (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Elecciones en paz, por el abstencionismo: Contrario a lo que muchos pueden pensar por los ánimos caldeados del 
país, las elecciones en el estado de Hidalgo en donde se votará por 18 diputados locales para el Congreso en Pachuca 
transitarán entre el abstencionismo y el voto duro de los partidos en las regiones donde se contenderá. De acuerdo los 
registros del Instituto Estatal Electoral, de los 18 distritos en los que está dividido el estado para una votación de 
diputados locales, los de Tepeji del Río, Tula de Allende, Tepeapulco, Tulancingo, Apan y Huichapan, registran el mayor 
desinterés de su población por hacer uso de su derecho a acudir a las urnas. Ahí, seis de cada diez personas no 
considera que sus candidatos merezcan el voto, por lo que la decisión de quien los represente en el Congreso recae sólo 
en 40 por ciento de los habitantes El distrito de Tepeji, que también incluye a los municipios de Ajacuba, Atitalaquia, 
Atotonilco de Tula, Tetepango y Tlaxcoapan, que tiene el mayor índice de abstencionismo con 61.92 por ciento, seguido 
por el distrito XII de Tizayuca, con 61.48 por ciento En el proceso electoral del 4 de julio de 2010, 40 mil 986 personas 
votaron nulo, 60 veces más de las que votaron por Convergencia (6 mil 485), PT (4 mil 559) y Verde Ecologista de 
México (4 mil 519) en los distritos que compitieron sin coalición. Si estos datos se mantienen (están publicados incluso en 
nuestra edición del 7 de abril de 2013 por mi compañero Axel Chávez), la tendencia la regirá como viene siendo una 
costumbre: el abstencionismo. Señores de los partidos políticos, la causa principal no es el desinterés por flojera de no 
querer asistir a las urnas; por el contrario, mucha gente que desea participar o no puede o simplemente no quiere 
porque la oferta no les atrae. En efecto las elecciones del 7 de julio pasarán sin pena ni gloria en Hidalgo, puesto que no 
habrá mucho que recordar, más que para el anecdotario, que contendieron más del 100 candidatos, que ni hubo 
alianzas, que quizá unos descendieron más que otros y que hubo un gran ganador. Las presunciones de que puede ser 
foco rojo tal o cual zona no deben sobredimensionarse pero tampoco subestimarse. Las manifestaciones civiles, 
estudiantiles, de organizaciones políticas y demás, son sólo un aderezo que tendrán ciertas regiones del estado; la paz 

social a la que llaman los dirigentes políticos de los partidos en Hidalgo será en general la apatía con la que muchos 
andan del desinterés por la política al rechazo por todo lo gubernamental. Incluso el proceso de insaculación de 
ciudadanos para casillas ha tenido sus bemoles. Mientras unos son gustosos y entusiastas participantes, cada vez son 
más los que no quieren o no pueden contar los votos o ser testigos de la elección. (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La hora en punto : 

El título de estas líneas de ninguna forma tiene que ver con la fallida y populista lucha de Felipe Calderón contra la 
delincuencia. Se inspiran en la canción de Joan Manuel Serrat, que de vez en vez, interpreta Joaquín Sabina, cuando 
describe a los políticos que recurrentemente encuentran nuevas formas de masacrar las conciencias de los ciudadanos y 
utilizan métodos sofisticados, y para muchos convincentes, cuando se trata de hacer política barata. Estas líneas tienen 
que ver fundamentalmente con personajes que en los tiempos de elecciones, como diría Serrat, ― van a cagar a casa de 
otra gente‖. Es una dedicatoria para Jesús Zambrano, el gerente del Partido de la Revolución Democrática, que no hace 
otra cosa que defender los intereses de Jesús Ortega, el ex líder de ese cumpleañero partido. Y es que durante la visita 
más reciente de Zambrano a Hidalgo, exigió en su discurso principal la salida de Patricia González, delegada en Hidalgo 
de la Secretaria de Desarrollo Social, sólo porque en su currículum figura el haber pertenecido a una institución política 
opositora que los venció en julio del año pasado. Zambrano peca de miope y obtuso, pues si su discurso fuera 
verdaderamente democrático, hubiese exigido la renuncia de personajes de cuestionable historial, como aquellos con los 
que hizo alianzas en las pasadas elecciones municipales de Hidalgo. Por ejemplo, el líder nacional perredista, jamás exigió 

la renuncia de Jorge Moctezuma a la delegación de la Secretaria de Gobernación, y tampoco lo hizo con Guillermo 
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Galland quien estuvo en el mismo cargo, y mucho menos con Daniel Ludlow, operador político del Partido Acción 
Nacional. Con Claudia Lilia Luna, Zambrano navegó con bandera de lo que sabemos y con Marisol Vargas, ex presidenta 
del Partido Acción Nacional, actual delegada del Instituto Mexicano del Seguro Social fue complaciente. Ni qué decir con 
el ex titular de la representación estatal de la Secretaria de Economía, el ineficiente Cornelio García Villanueva o con los 
hermanos Carlos y Guillermo Villegas que se apoderaron de la SEDESOL, espacio donde cometieron una serie de desvíos 
con el programa de guarderías, joya del gobierno calderonista. Es evidente que en el PRD saben claramente que su 
desventaja no se debe a la fortaleza de sus adversarios, sino que es consecuencia de sus incapacidades como oferta 
política y de gobierno a sus electores. Por eso es comprensible que Zambrano y su séquito de lacayos recuran al discurso 
de las descalificaciones, para pretender ensuciar los patios de la gente que los conoce y por tanto los rechaza. 
(Edmundo Pineda López, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia: 

CUANDO EL SECRETARIO GENERAL del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 15 de 
Hidalgo, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, se mostró dispuesto a repartir besos, en la celebración del Día de la 
Educadora, el pasado viernes 26 de abril, en Pachuca, levantó no sólo alboroto entre las docentes de jardín de niños, 
sino que también arrancó suspiros. La ceremonia protocolaria que con días de anticipación se había organizado, con la 
'asistencia de aproximadamente cinco mil instructoras, dejó de ser formal y se convirtió, prácticamente, en un evento 
relajado, donde las bromas del gobernador Francisco Olvera, sobre la repartición de besos de Sinhué, fueron festejarlas. 
Una mañana en la que el Gobierno del Estado y parte del gremio magisterial, con el sector de las educadoras, rompieron 
el hielo para dar paso a un ambiente festivo, en que la mañana se la llevó, con sus besos, el dirigente magisterial, y con 
la donación de autos último modelo para rifa, el mandatario estatal, pasando de cuatro a seis. Evento que coronó el 
artista del momento, autor e intérprete, Espinosa Paz, en un espectáculo donde las y los trabajadores del magisterio se 
dieron por bien servidos, aunque no todos, porque algunas sí se quedaron esperando a que Sinuhé se dejara apapachar, 
como lo ofreció al inicio del evento...  DESPUÉS, EL PROPIO Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, considerado el secretario 
general de una sección del SNTE más joven en el país, con 34 años (cuando sumió la representatividad), habló del pliego 
de demandas pata el 2013de los trabajadores de la educación. Lo calificó como "un pliego justo que responde a las 
necesidades del magisterio de Hidalgo". Lo hizo convencido de obtener, argumentó, una buena respuesta, por parte del 
Gobierno del Estado, en lo que calificó corno "un acto de justicia laboral". Destacó la importancia de que en la entidad, 
donde tiene representatividad la Sección 15 del SN-TE, existe una excelente relación con el gobernador Francisco 0lvera. 
"Lo entendemos y asumimos como un aliado del magisterio, porque respalda las causas de nosotros, los trabajadores de 
la educación", declaró. Destacó el trabajo del Ejecutivo del Estado en actividades tan importantes como la rehabilitación 
de los baños, aulas y construcción de techumbres de canchas deportivas. De igual forma, argumentó que, a diferencia de 
otras entidades, en Hidalgo existe paz social, porque existe corresponsabilidad entre ambas partes. Confió que la 
respuesta que habrá de darse al sindi-cato, en el caso del estado re-presentado por la Sección 15, habrá de ser 

satisfactoria Y AL SER INTERROGADO SOBRE EL PROCESO electoral que se llevará a cabo en Hidalgo, donde habrá de 
renovarse el Congreso del Estado, en la jornada del domingo 7 de julio, declaró: "El respeto absoluto al gremio y a sus 
ideales político partidistas". Recordó que el SNTE es una, organización plural, donde convergen todas las ideologías, y 
donde, también, se respeta la forma de, pensar de cada uno de los afiliados: al gremio. "En mi caso, a título personal, el 
Partido Nueva Alianza (Panal) ha mostrado, desde su fundación: la ideología con que comulgó: la educación como 
principio concerniente de desarrollo y la única forma: capaz de terminar con la desigualdad social; y la única, también, 

de: elevar la calidad de vida de las familias hidalguenses", señaló. Dejó claro que en el sindicato a nadie se coacciona, y, 
por el contrario, existen garantías y principios de respeto tanto a la militancia de Nueva Alianza como a la de otros 
partidos. Se le inquiere sobre los docentes, en su mayoría, que encabezan las fórmulas de candidatos que competirán en 
la elección de diputados locales. Reiteró: ―para mí, a título personal, son las mejores... cada cual tiene la libertad de 
decidir, según sus principios ideológicos".  EXTRAOFICIALMENTE, SE CONOCIÓ, en los últimos días, que el Partido Nueva 
Alianza, que encabeza en el estado Heriberto Martínez, definió a quienes lo representarán en los 18 distritos: electorales 
locales… La información no pudo confirmarse, pero se sabe que: en el Distrito Pachuca Uno,: la abanderada será María 

Eugenia Muñoz; en el Pachuca Dos, Jorge Sánchez Lazcano; Tres, Tulancingo, Sergio Fernández Cabrera; Cuatro, Tula, 
Fernando Flores; Cinco, Tepeji del Río, Dulce Torres Reyes; Seis,. Huichapan, Concepción Morán: Reséndiz; Siete, 
Zimapán, Héctor. López; Ocho, Zacualtipán, Abigail Hernández. En el Nueve, San Agustín. Metzquititlán, Dolores López.; 
Diez, Tenango de Doria, Ubaldo González; Once, Apan, Carnita' Zequeira; Doce, Tizayuca, Sandra Hernández; Trece, 
Huejutla, Sotero Ramírez; Catorce, Acto-pan, Pedro Díaz; Quince, Molango, Roberto Rodríguez; Dieciséis, Ixmiquilpan, 
Indalecio Salas Crisóstomo; Diecisiete, Jacala, Gabriel Villegas, y Dieciocho, Atotonilco el Grande, Marcelo Soto Fernández 
Los nombres de los aspirantes pudieran ser remplazados, pues: hasta el día 11 vence el plazo para el registro oficial de 
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candidatos, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Hasta el momento, son de los que se habla en el Panal de Hidalgo... 
(Francisco Hernández, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Conflicto ambiental y político en San Agustín: Un problema de doble carácter -político y ambiental- se gesta en el 
municipio de San Agustín Tlaxcala, donde vecinos de las comunidades de La Colonia y El Tepozán han salido a protestar 
contra la construcción de un relleno sanitario en el municipio de Zapotlán de Juárez, que desde hace un año se construye 
sobre el manto acuífero que va de Tizayuca a Santiago de Anaya. Ese simple hecho sería causa de anular el proyecto, en 
el que inicialmente se invierten 15 millones de pesos y pretende resolver los problemas de depósito de basura para los 
municipios de Pachuca, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca, Zapotlán de Juárez, Tizayuca y Zempoala. De 
acuerdo con los quejosos, apoyados por la diputada local del PRD Sandra Ordaz Oliver, el relleno se construye a 500 
metros de un pozo de agua dulce, lo que violaría la norma 083-Semarnat-2003. Además sigue la queja, los lugareños 
reciben agua contaminada que llega a sus tomas domiciliarias a través de tubos de asbesto, material desechado por las 
autoridades, pues provoca cáncer y otros males. Acusan que hay ya vecinos con problemas renales derivados 
precisamente del consumo del agua que llega a sus tomas por ductos obsoletos a base de asbesto. Dice, y dice bien, el 
secretario de Medio Ambiente del gobierno estatal, Honorato Rodríguez Murillo, que los rellenos sanitarios metropolitanos 
serán la solución a este creciente problema de falta de espacios adecuados para el depósito de los desechos sólidos que 
genera cada municipio. Actualmente un gran número de municipios en la entidad padece este problema, por no contar 
con sitios ex profeso para tal fin y en el caso de la zona metropolitana de Pachuca la solución sería el relleno que se 
construye en una extensión de 20 hectáreas de Zapotlán, pero eso no puede ocurrir a costa de la salud de los vecinos.  
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Aguas con las tentaciones: Cuidado con las tentaciones. Hoy, cuando el proceso electoral de julio próximo en Hidalgo 
se encuentra en marcha, hay que estar muy atentos desde las instituciones gubernamentales, y desde fuera de ellas, 
para evitar el mal uso de los recursos públicos a favor de uno u otro candidato. Esta petición de alerta, hay que decirlo, 
incluye a todas las fuerzas políticas en la entidad. La tentación de repartir apoyos fuera de norma, de prestar favores con 
intenciones electorales, o de hacer cosas buenas que parezcan malas, será grande hasta el primero domingo de julio 
próximo, y el castigo para quien incurra en estas prácticas es severo. Veracruz es un buen ejemplo. Varios funcionarios 
de la Sedesol fueron denunciados por usar programas sociales en favor de un partido, y lo mínimo que cayó sobre los 
señalados fue un despido inmediato. La mala fama, además, se les quedará por siempre. Pero el daño su partido, el PRI, 
se quedó y hasta el presidente Enrique Peña Nieto tuvo que salir a respaldar a Rosario Robles ante las fuertes y 
justificadas críticas de la oposición. En Hidalgo, insisto, hay un proceso electoral, y muchos pueden pensar que nada 
ocurrirá si desvían un poco la ruta de los apoyos, si condicionan la entrega de productos o servicios, o si pretenden 
influenciar a los electores. Pero quienes piensen así están equivocados. Muy flaco favor harán a su partido y a los 
gobernantes emanados de éste quienes pretendan burlar la ley. El principio de equidad debe respetarse y, si esto ocurre, 
entonces los votos (a favor o en contra) serán reflejo del actuar partidista, y no de otra cosa. Lo parejo debe ser para 
todos. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora sí, ya hubo luz verde en el relevo para la delegación federal del IMSS en Hidalgo. Dicen que el retraso 
se debió a que no cuadraban las cuentas que está por entregar la actual encargada del despacho, Marisol Vargas 
Bárcenas, además de que hubo que atender algunas demandas pendientes, peticiones y gestiones que pasan por 
la oficina del Seguro Social en la entidad. A la pregunta de quién será el nuevo o nueva responsable aún abundan los 
nombres, aunque dicen que ya se eligió a alguien. 
 
: Que Fernando Miranda Torres el edil de Tepeji del Río anda molesto porque lo acusan de hacer proselitismo a 
favor de un candidato de la región; sin embargo, comenta que los verdaderos culpables de este problema son cuatro 
regidores priistas encabezados por Lucina Mejía que apuestan por apoyar a Rosalío Santana, ex edil de esta 
demarcación y lanzaron una publicación en medios locales lo que podría ser un delito electoral que, por cierto, ya 
denunciaron los regidores del PRD. 
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: Que en Huejutla a pesar de que la dirigencia municipal del partido tricolor defiende a Omar Zerón Flores y dice que 
hay unidad, lo cierto es que desde su registro no se vio a nadie importante de este municipio que lo acompañara, sobre 
todo de las familias que ostentan el poder. Dicen que esto es señal de inconformidad y ya inició el fuego amigo. El 
distrito puede ser conflictivo para el partido, sin embargo Juan Fernández Rojas ya salió a defender la postulación 
de Zerón Flores y sobre todo la unión partidista. 
 
: Que en las redes sociales cada vez son más comunes los videos en contra de los policías de Pachuca por 
supuestas extorsiones y abuso de autoridad a los choferes de transporte público, el más reciente apareció el domingo en 
conocida web de videos donde se observa al conductor de la patrulla 01-150 supuestamente en actos de corrupción con 
un chofer de taxi y al notar que es video grabado se regresa a encarar al ciudadano que lo hacía y lo recrimina por 
hacerlo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Los presidentes, en conjunto con los integrantes de su asamblea, pueden designarse salarios ostentosos sin ser 
sancionados, por lo que el Congreso sólo puede hacer un exhorto para que moderen sus percepciones‖ 

Rodolfo Picazo Molina Auditor del Estado, sobre los alcaldes que ganan más que el gobernador del estado. 
 
―Nuestra militancia estará alerta para cazar mapaches que quieran comprar el voto con los programas sociales. los hemos 

cachado con las manos en la masa, con bodegas repletas de despensas o en su caso de instrumentos de línea blanca‖ 

Alejandro Sánchez Camacho Secretario general del PRD, ayer durante su visita a la capital hidalguense. 
 
―Los gobiernos de muchos partidos ponen delegados de su filiación, yo no le veo ningún problema, siempre y cuando no 
cometan delitos electorales, blinden el programa y cumplan con entregar este programa‖ 
 
Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva Director General de Liconsa en el país, sobre la filiación partidista de delegados. 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que Ahora toca el turno elegir a quienes serán compañeros de fórmula de los candidatos propietarios de mayoría relativa 
del tricolor en los 18 distritos electorales locales. Así las cosas, se sabe que en Tula va Félix Becerril, quien será 
suplente de Gadoth Tapia. Becerril goza de buena imagen después de haber sido director de Obras Públicas en 
Tezontepec de Aldama. Todo lo contrario ocurre con quien va por el distrito Zacualtipán, Gabriela Gómez Campos, 
esposa del exalcalde de Tianguistengo, Moisés Carpio, y actual regidora en Tianguistengo. De Gabriela Gómez se 
dice que apoyó en campaña a Austreberto Carpio, actual alcalde emanado de Acción Nacional. Así, Gómez Campos se 
tendrá que sacar la espina con el electorado de aquel distrito trabajando en favor del PRI para que gane de manera 
contundente en la elección de julio próximo. 

que en los distritos unos y dos, Pachuca poniente y oriente, se habla de Érika Trujillo y de Mario Alberto 
Cuatepotzo como suplentes. La primera fue finalista y a punto estuvo de ser candidata propietaria, sin embargo ahora 
tendrá que seguir con la talacha política para que —junto con su compañera de fórmula— obtengan una buena votación 
el día de la elección. 

que después de estar ausente en varios eventos relevantes del Partido de la Revolución Democrática en la entidad, el 
exsenador José Guadarrama Márquez por fin hizo su aparición pública con motivo del 24 aniversario del sol azteca 
ayer en el teatro Bartolomé de Medina, de la capital del estado. Incluso no faltó quien comentara que el Frente 
Democrático Hidalguense, que dirige Guadarrama Márquez, fue el más beneficiado en el reparto de las candidaturas 
para diputados locales. 
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que todavía no inician las campañas políticas y entre la tribu priísta ya circula una graciosa foto de uno de sus 
candidatos. Para chascarrillo está bien, pero para los partidos de oposición la imagen, dicen, es oro molido. A ver qué 
pasa con este asunto en días venideros. Por lo pronto la foto está simpática, dicen los que ya la vieron. 

que los mismos profesores que están afiliados al Partido Nueva Alianza en el estado dicen que este instituto político 
difícilmente completará la lista de quienes serán sus representantes de partido en todas las casillas a instalar para la 
elección del 7 de julio próximo. Su dirigente Heriberto Hernández, y el comité de la Sección XV del SNTE, que preside 
Sinuéh Ramírez Oviedo, ya se han dado a la tarea de solicitar voluntarios entre los padres de familia de las escuelas 
públicas para que funjan en las mesas directivas de cada casilla. Ya se verá si es que lo logran. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Se supondría que un virus no sabe de géneros…¿entonces? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Ante la proximidad de los comicios para diputados locales, que se llevarán a cabo el 7 de julio, las entregas 
correspondientes al Programa de Beneficios Alimentarios (Probea) serán suspendidas temporalmente y 
reanudadas después de que se realicen las votaciones. El propósito del gobierno estatal es no dar lugar a 
que las más de 200 mil despensas que mensualmente se distribuyen a familias de escasos recursos sean 
utilizadas con propósitos electorales. Otra medida de ―blindaje‖ electoral será la firma de un convenio entre el 
gobierno que encabeza Francisco Olvera Ruiz y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), 
donde el mandatario sólo espera la confirmación de la fecha para la suscripción del acuerdo. El jefe del Poder Ejecutivo 
resumió ayer los propósitos del documento en tres puntos básicos. Uno, que cada funcionario estatal sepa en qué delito 
puede incurrir si maneja recursos públicos inadecuadamente; dos, capacitar a los servidores públicos para evitar que 
cometan irregularidades, y tres, difundir ampliamente el programa incluso entre los beneficiarios de programas sociales 
de todos los niveles de gobierno, a fin de generar conciencia de que la única manera de tener un proceso democrático, 
legal, pacífico es que cada quien respete la ley. En el mismo contexto, también hoy será firmado el convenio ―Blindaje 
electoral, responsabilidades administrativas y delitos electorales‖, con la participación del IEEH, la Sedesol, el Inapam, el 
programa Oportunidades, Liconsa y Diconsa. Todas estas medidas buscan que a partir del próximo 15 de mayo, cuando 
inicien formalmente las campaña rumbo al 7 de julio, impere el respeto a la ley en todos los actores políticos y con ello se 
logre una jornada electoral ejemplar, pues la gente ya está cansada de la coacción del voto y las descalificaciones entre 
partidos y candidatos. Suena a todo volumen que esta semana podría anunciarse quién será el nuevo secretario de la 
Contraloría, cargo que quedó acéfalo tras la renuncia de Juan Manuel Menes Llaguno. Entre los ―probables‖, cuyos 
perfiles son analizados por el gobernador Francisco Olvera y su equipo cercano, se menciona a Salvador Elguero Molina, 
aunque aún no hay nada oficial. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… La entidad no baja la guardia en el combate contra el crimen organizado, por el 
contrario refuerza estrategias para que los índices delictivos disminuyan y se mantengan las condiciones de tranquilidad, 
pero además existen gestiones que permiten la atracción de recursos económicos para compra de equipo fundamental 
que respalde el quehacer de las autoridades en el ramo. De esta forma la administración de Francisco Olvera trabaja por 
conseguir mejores condiciones para quienes viven en Hidalgo y buscan la estabilidad. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Luis Benítez: Sin descartar los problemas existentes en el ramo, el subsecretario del Medio Ambiente 
estatal busca que siempre sean atendidos los asuntos que mayores afectaciones generarían a los habitantes. Así, Benítez 
Gil apuesta por establecer un trato cordial con cada dependencia, tanto a escala federal como municipal, para que en 
ninguno de los escenarios queden cabos sueltos y con ello construir bases sólidas para un fututo más amigable con el 

entorno.  

Abajo-Alberto Sánchez: Prevalecen inconformidades de los habitantes de Tasquillo porque el titular del Ejecutivo 
municipal en algunos detalles como el otorgamiento de permisos, con motivo de las fiestas de mayo, se muestra muy 
estricto, especialmente con quienes pretenden comercializar alcohol; sin embargo, respecto al conflicto en el cual está 
inmiscuido el ayuntamiento -sobre un predio en litigio- rehúsa acatar la respuesta emitida por el tribunal.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PEQUEÑOS LUJOS 
Comentaron los grillitos que hay algunos servidores públicos que gustan de las buenas cosas y marcas, pues 
sus sueldos les permiten esta clase de recompensas, tal es el caso del presidente municipal de Tepeji del 
Río, quien estos días visitó el exclusivo centro comercial Antara en Polanco, como este personaje hay varios 
que aprovechan cada puente para hacer sus compras. 
 
PELIGRO 
Habitantes y comerciantes ubicados sobre la avenida Universidad, señalaron que representa un riesgo 
evidente la instalación de una nueva gasolinera en este punto de la ciudad capital, ya que en esta zona hay 
diversos planteles educativos, además de que desconocen quiénes proporcionaron los permisos de uso de 
suelo y los relativos a medio ambiente. 
 
INVOLUCIÓN 

En muy malas condiciones se encuentra parte del bulevar Revolución 1910 en la ciudad de Pachuca, pese a 
que no es nada vieja esta vía cuenta muchos desperfectos, entre ellos la pésima calidad de las tapas y 
rejillas del alcantarillado y el asfalto que a cada rato se levantan y que pueden incluso provocar un 
accidente; lo malo es que cuando a algún particular se le avería una llanta por esta situación ninguna 
autoridad quiere hacerse responsable. Por otra parte, en temporada de calor es insoportable la peste en este sitio, 
debido a las aguas negras que corren debajo. 
 

PROMOVIDOS 
Quienes ya andan a todo lo que dan, y eso que aún no comienzan las campañas, son los integrantes del 
magisterio pues según los grillitos resulta que su partido, el Panal, solicitó a los maestros listas de cinco a 
10 nombres que deben “armar” por cada uno con los padres de familia para garantizar votos por este 
instituto político para el 7 de julio, en la famosa tradición de los denominados “promovidos” el Panal tiene 
grandes retos, más con la situación de desprestigio que atraviesa actualmente el SNTE. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Se desatan alzas hasta de 400% en alimentos: En las últimas semanas ha habido un incremento 
generalizado en los precios de los alimentos. El kilo de tomate, por ejemplo, ha subido hasta 400 por ciento, advirtió la 

Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope). El director general del 
organismo, Enrique Guerrero, informó que en tres semanas el precio del huevo en la capital del país se incrementó 20 
por ciento, superando el nivel que tenía a principios de año, lo que además se ha sumado a las alzas generalizadas en las 
verduras de entre 20 y 30 por ciento. Precisó que el precio del huevo oscila entre 34 y 40 pesos en tiendas de 
autoservicio; sin embargo, recordó que a principios de año estaba en 25 pesos, precio en el que se estabilizó luego que 
meses alcanzó un costo de 60 pesos, por el brote de influenza aviar en granjas de Jalisco. Antes de ese costo, el precio 
del huevo era de 20 pesos, por lo que la estabilización de principios de año, en realidad se dio luego de un alza de 25 por 
ciento. Según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE), 
a principios de año el precio máximo al menudeo del huevo blanco era de 28 pesos el kilo, y en la primera semana de 
mayo ya se vendía en 32 pesos. No obstante, los sondeos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) señalan 
que hasta el viernes pasado el paquete con 18 huevos blancos se comercializaba hasta en 41 pesos en centros 
comerciales de la capital. Guerrero sugirió a las amas de casas hacer bien sus cuentas a la hora de comprar huevo, pues 
las tiendas de autoservicio no venden por kilo sino por docena y en varias presentaciones. (Juan Miranda, página 25) 

Reforma-Pretende SNTE $24 mil millones: El SNTE solicitó al Gobierno federal un aumento salarial que, de 
concretarse, implicaría destinar del erario público más de 23 mil 800 millones de pesos. La exigencia del sindicato de 
maestros supera los aumentos otorgados en el primer trimestre de 2013. En las empresas públicas el incremento salarial 
ha sido, en promedio, del 3.98 por ciento, y en el sector privado ha rondado el 4.43 por ciento, en promedio, según cifras 
oficiales de la Secretaría del Trabajo. Este año, el SNTE solicitó un incremento del 7 por ciento. Desde 2007, el Sindicato 
no alcanza este porcentaje de incremento; sin embargo, la negociación salarial está en la recta final con el Gobierno 
federal. En la partida "Previsiones Salariales" de la SEP, autorizada por la Cámara de Diputados en el Presupuesto de 
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Egresos de la Federación 2013, se tienen contemplados 9 mil 400 millones de pesos, lo que alcanzaría para cubrir tan 
sólo un incremento salarial del 3 por ciento. Si el Gobierno cede a la petición del magisterio, los 23 mil 800 millones de 
pesos solicitados equivaldrían a 3 veces lo que se va a destinar al sector deporte en el País, a 10 veces la producción y 
distribución de libros de texto gratuito y a 1.5 veces el programa Oportunidades. De igual forma, ese monto equivale a 
23 veces el programa de equipamiento de laptops, a 10 veces el programa Escuelas de Calidad, a 3.9 veces el programa 
Escuelas de Tiempo Completo y a 29 veces el Programa Nacional de Inglés. De acuerdo con fuentes del SNTE, se espera 
que el aumento a los profesores sea de entre el 6.5 y el 7 por ciento, con todo y prestaciones para un millón 500 mil 
maestros. En entrevista con REFORMA, el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz, confió 
en que el Gobierno federal responda positivamente a los maestros, quienes, dijo, están comprometidos con la reforma 
educativa. En 2009 y 2010, el aumento a los docentes fue de 6.4 por ciento; en 2011, de 6.05 por ciento, y en 2012, de 
5.75 por ciento. Este año, el Pliego General de Demandas fue entregado en dos ocasiones; la primera, el 18 de enero. 
Ese primer documento fue rechazado porque la nueva dirigencia magisterial no contaba con la toma de nota, por lo que 
se presentó una nueva versión el 22 de febrero. (Sonia del Valle, primera plana) 

El Universal-Amplían la red de atención a adictos: El gobierno federal ampliará a centros de salud, hospitales 
generales y de alta especialidad la red de atención a adictos, debido a que en el último año hubo "un gran vacío" en el 
tratamiento de las personas con ese tipo de problemas. En entrevista con EL UNIVERSAL, el titular de la Comisión 
Nacional contra las Adicciones (Conadic), Fernando Cano Valle, aseguró que la nueva estrategia de la actual 
administración incluye también priorizar la rehabilitación y no el encarcelamiento de los adictos, transformar los Centros 
Nueva Vida en Centros de Atención Primaria a las Adicciones (CAPA) y cancelar los apoyos a organizaciones particulares 
con el fin de que sólo sea el gobierno quien tenga la rectoría sobre este tema. El funcionario cuestionó que los Centros 
Nueva Vida se hayan puesto en marcha sin personal capacitado ni el equipo necesario. "Las personas que tienen una 
adicción son enfermos, y como enfermos, la salud pública debe atenderlos", tiene que dar apoyo en unidades de atención 
médica, dijo. En este sexenio, adelanta, se incrementarán los tribunales de droga para permitir a personas que cometan 
un primer ilícito bajo la influencia de una droga la oportunidad de no ir a la cárcel, sino a rehabilitación. (Ruth 
Rodríguez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Sí financian la criminalidad: A propósito de El asalto… de ayer ―La marcha de los financieros‖, en referencia a quienes 
claman por la regulación de la mariguana, Ricardo Díez escribe: No creo que sea tan simple eso de la mariguana; lo único 
que usted hace en esta columna es decir que cada uno de los que fumamos mota en este país tenemos la culpa de que 
lo pagado por la droga (sea mota, coca o psicodélicos) sea llevado al crimen organizado. También me encanta su 
candidez, pues le puedo asegurar que no todo es crimen y violencia, cosa que a ustedes, los medios, les importa poco. 
Su consigna es criminalizar uno de los derechos más sagrados del hombre: mi derecho a ingerir o consumir lo que mi 
cuerpo desee, así fuese cianuro. Atentamente. Gracias por el comentario pero, a menos que los consumidores cultiven su 
propia yerba, cada que la compran se confirman (debieran asumirlo) como financieros del crimen, pues no hay duda ―de 
que lo pagado por la droga (sea mota, coca o psicodélicos) sea llevado al crimen organizado‖. A menos, claro, de que los 
abastezca una persona física o moral no clandestina… (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los hijos de David Páramo, ¿a qué viene la ruindad oficial?: Un par de veces recibí ayer información ―oficial, 
confidencial y muy sólida‖ sobre las ―cosas malas‖ que supuestamente hacían Alfredo y Diego Páramo, los hijos de David, 
asesinados el sábado en Chihuahua. En ambas ocasiones, mi respuesta fue la misma: ―No entiendo por qué el gobierno 
actúa con esta ruindad‖. La información, por supuesto, tenía como único objetivo hacerme ver que el asesinato estaba 
asociado a malas conductas. Y que, por ende, ni en Chihuahua ni en México se asesina a jóvenes limpios. Les dije a los 
emisarios que hicieran llegar mi respuesta a las autoridades: si tienen información ―tan sólida‖, que la difundan, que la 
hagan pública; si no la van a difundir, entonces que no enloden la imagen de los hermanos Páramo, que dejen de herir. 
En público, las autoridades solo balbucearon lugares comunes. Quizá así deba ser. Que no busquen, entonces, a un 
tercero, en este caso yo (supongo que a otros periodistas les ocurrió también), para que diga lo que no se atreven a 
decir. Ni siquiera acepté ver la ―tarjeta ejecutiva‖. Si no la puedo publicar con fuente acreditada, ¿para qué la quiero? 
¿Para normar criterio? ¿Para bajarle? ¿Para ayudarlos a denigrar? Recordé tanto aquello que repite Joaquín López-Dóriga: 
México es el país de la doble muerte, porque a la física sobreviene la ética, la del desprestigio, la del ―algo estarían 
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haciendo para que los mataran‖. El asesinato de Alfredo y Diego Páramo me hace pensar que el Estado mexicano, más 
que proteger a sus jóvenes, los espía y criminaliza. Y que a eso lo llaman ―inteligencia‖. (Ciro Gómez Leyva, página 
02) 

Milenio-En privado… 

El asesinato y el "spot": Mi mejor rompecabezas fuiste tú. Florestán No sé qué decirle a David Páramo ni a Martha 
González Nicholson, padres de David y Alejandro Páramo González, asesinados la madrugada del sábado en Chihuahua. 
No puedo, siquiera, imaginar el incontrolable dolor de perder a dos hijos. Pero sí sé lo que no me debió declarar el 
gobernador de ese estado, César Duarte, ayer, cuando lo entrevisté en Radio Fórmula en busca de información sobre 
este indescriptible crimen. Me dijo que, por supuesto, ya hay una averiguación y una línea muy seria de investigación. Le 
comenté que era inaceptable que su fiscal hubiera adelantado que el crimen no tenía nada que ver con el quehacer de 
los padres (periodistas), y me contestó que así lo había dicho en la funeraria la madre de los jóvenes muertos, pero que 
se sentía apenado. Yo lo que le puedo garantizar es que el resultado se va a dar en este evento, pero afortunadamente 
la manera en que se ha venido recuperando el valor de la ley y la aplicación del castigo a los responsables de este tipo de 
acciones en Chihuahua, la estadística, no dicha por el gobierno del estado, sino por los mismos observatorios ciudadanos, 
vienen a acreditar que hay avances tangibles —respondió. —Pues no —le atajé—. ¿De verdad le puede decir al padre y a 
la madre de dos jóvenes que hay avances intangibles contra la inseguridad en Chihuahua? Creo que está fuera de lugar. 
—Es un tema que nos apena, una tragedia que nos duele, no hay manera de calificar un hecho de esta naturaleza, pero 
la verdad es que el fenómeno que hoy vive nuestro país, la región norte del país, los mismos Estados Unidos, hemos 
avanzado de manera importante pero no estoy de ninguna manera conforme… Y por ahí se fue Duarte, que se podía 

haber guardado la propaganda. Yo solo le dejo al gobernador de Chihuahua lo que apuntó ayer mi compañero José 
Fonseca, al comentar este asesinato: Cuando uno entierra a los padres o a la esposa, se entierra un pedazo del corazón; 
pero cuando uno entierra a un hijo, le arrancan a uno el alma. RETALES 1. ¿REGRESO? Hoy deben volver a clases los 
maestros disidentes de Guerrero, lo que no resuelve el conflicto. Y menos si el Congreso local, para aprovechar lo que 
llama clima de distensión, anula las 39 órdenes de aprehensión fomentando la impunidad; 2. ¿NO QUE NO? Miguel 
Ángel Mancera logró arrebatar la Asamblea Legislativa del DF a René Bejarano, que tenía como candidato a Enrique 
Vargas y fue derrotado por Raúl Flores García, candidato del jefe de Gobierno; y 3. PENDIENTE. Ahí quedó el desaire 

que alguien de la embajada de Estados Unidos le hizo al mismo Mancera, cuando al invitarlo al evento de Barack Obama 
en el Museo de Antropología le dijo que llegara temprano porque no había asientos asignados, cuando sí los hubo. 
Mancera no asistió y ahora tendrá que operar el mismo Anthony Wayne. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que uno de los invitados especiales del Foro de Seguridad, al que acudirá el presidente Peña Nieto, hoy en el World 
Trade Center de la Ciudad de México, será el ex titular de la SIEDO Noé Ramírez Mandujano. 
Su testimonio y presencia serán ejemplos para evidenciar las fallas del actual sistema de justicia. Y un golpazo al régimen 
de Felipe Calderón. 
 
Que el regreso de los presidentes de PAN, Gustavo Madero, y PRD,Jesús Zambrano, al Pacto por México irá 
acompañado del anuncio de que se adelantará la reforma política. 
Esto implica crear el Instituto Nacional Electoral, con la intención de desaparecer los 32 estatales e impedir que éstos 
sigan siendo coto de algunos gobernadores. 

Que, desde temprano, en las altas esferas de la Secretaría de Hacienda descartaron que se anuncie en breve la reforma 
financiera. 
Los hombres de Luis Videgaray aseguran que ―las negociaciones van poco a poco‖, y que esperarán, al menos, a la 
siguiente semana cuando, con los presidentes de PRI, PAN y PRD, se presente la iniciativa. 
 
Que en donde el Estado mexicano prácticamente ha desaparecido es en La Ruana, en Buenavista Tomatlán, Michoacán. 
Además de las cotidianas extorsiones a limoneros y aguacateros, las bandas han impedido la entrada al poblado a Pemex 
y a los programas Oportunidades y 70 y Más. Tampoco ingresan las grandes marcas de comida, pan y refrescos. 
Desastre. 
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Que quien anda agazapado, en espera de que se enfríe el caso de Andrea Benítez (mejor conocida como Lady 
Profeco), es el subprocurador de Verificación, Roberto Figueroa Martínez, quien ordenó directamente la inspección al 
Maximo Bistrot a petición de Beatriz, otra hija deHumberto Benítez Treviño, que trabaja en la Dirección de Turismo 
del gobierno del Estado de México. 
Figueroa Martínez, ex delegado en Miguel Hidalgo, asumió el cargo apenas el 4 de marzo y, además de ordenar las 
acciones contra el restaurante, había puesto en estado de alerta a gasolineros y gaseros, que se quejan de que contrató 
a tres militares en retiro como inspectores con la misión de que hagan verificaciones y clausuras para luego ―extorsionar‖ 
a los empresarios. ¡Híjole! 
 
Que el ex líder perredista Pablo Gómez asegura que no sufrió ningún agravio en el 24 aniversario del PRD. 
Dice que sin duda cantó el Himno Nacional, pero que no se quedó al mezcal y los antojitos porque tuvo ―otro 
compromiso‖. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Nuevas víctimas: "Esta estrategia debe permitirnos reducir la violencia". Enrique Peña Nieto La muerte de dos jóvenes, 
Alfredo David y Diego Alejandro, de 20 y 21 años de edad, nos trae brusca y tristemente a la realidad. La percepción de 
que la violencia está bajando queda una vez más bajo cuestionamiento. Es urgente obtener resultados de la nueva 
estrategia de seguridad. La atención sobre la muerte de estos jóvenes ha sido muy intensa debido a que sus padres son 
los periodistas David Páramo y Martha González Nicholson. La situación es similar a la que se generó con el homicidio de 
Juan Francisco Sicilia, hijo del poeta y activista social Javier Sicilia, en marzo de 2011. Cuando un personaje conocido es 
víctima o pariente de una víctima del crimen, la atención de los medios se multiplica. Las víctimas dejan de ser simples 
estadísticas y se convierten en personas de carne y hueso con los que la gente puede identificarse. La percepción de 
seguridad pública que mide el INEGI muestra, en contraste, una mejoría importante: de 98.9 a 108.9 entre marzo del 
2012 y el mismo mes del 2013. Es un alza de 10.1 por ciento. Los mexicanos se sienten más seguros hoy en lo personal 
y en su comunidad, y tienen mejores expectativas sobre la seguridad en el futuro, que hace 12 meses. Algunos piensan 

que este mayor optimismo es consecuencia de que la situación de seguridad está mejorando. El secretario de 
Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong anunció el 10 de abril que en los cuatro primeros meses del gobierno de Enrique 
Peña Nieto se registraron 4,249 homicidios dolosos vinculados al crimen organizado, 17 por ciento menos que en el 
último cuatrimestre del gobierno de Felipe Calderón. Es difícil saber, empero, si estas cifras marcan una tendencia. La 
información sobre seguridad sigue siendo poca y mala. La página de internet del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
no presenta información actualizada desde hace mucho tiempo. La PGR ofrece datos estadísticos hasta septiembre de 
2011. Las cifras que buscan dar a conocer solamente los homicidios vinculados con el crimen organizado, por otra parte, 
son cuestionables ya que dependen en buena medida de cómo se define esta relación. La verdad es que un homicidio es 
un homicidio, esté o no vinculado con el narco. De lo que no hay duda es que el presidente Peña Nieto ha cambiado la 
política de comunicación en materia de seguridad. Ya no tenemos el cotidiano desfile en las pantallas de televisión de 
detenidos esposados, con chalecos antibalas y custodiados por policías encapuchados con armas largas. No tenemos 
tampoco la lluvia de spots que nos decían que tales y tales grandes capos del narco, identificados con nombres y alias, 
habían sido capturados. Tengo la impresión de que también los medios de comunicación han reducido su cobertura sobre 

hechos violentos, ya sea por decisión propia o porque reciben menos información de las autoridades. No obstante, 
homicidios como el de Alfredo David y Diego Alejandro Páramo González, o el anterior de Juan Francisco Sicilia, quizá 
porque son hijos de personas famosas, nos obligan a darnos cuenta de que la violencia sigue siendo muy grave en 
nuestro país. Quizá no son homicidios que tengan que ver con "rivalidades delincuenciales", para usar el término de la 
PGR, pero eso no significa que las muertes sean menos dolorosas. Todas las víctimas de homicidios son hijos, padres o 
hermanos de alguien. Toda vida humana es importante. Y según las últimas cifras oficiales del INEGI, México sufrió 27 
mil 199 homicidios dolosos solamente en el 2011. Es una tragedia. Ricos líderes La riqueza del líder petrolero Carlos 
Romero Deschamps y de sus hijos, así como de la ex presidenta del sindicato magisterial Elba Esther Gordillo, no debe 
sorprendernos. Tenemos un sistema hecho para enriquecer a los líderes sindicales. Pero bajo el argumento de la 
autonomía sindical, se ha impedido hasta ahora cualquier reforma de fondo de este perverso esquema. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Nauseabunda historia del ex socio de AMLO, ahora del PRI y PAN: Confieso que a veces me encuentro con temas 
de la política mexicana que me asquean. Por ejemplo: el Partido del Trabajo (PT). ¿Cómo es posible que los 
contribuyentes sigamos financiando a esta bola de vividores? ¿Los mexicanos nos merecemos a sinvergüenzas 
como Alberto Anaya? ¿Por qué los partidos grandes se empeñan en darle oxígeno a estos monstruitos? Hace un 
año, Anaya, el sempiterno líder del PT, era senador. Si algo le pasaba, su puesto lo heredaba su esposa, quien era su 
suplente. En ese momento, el PT, que se presume ―orgullosamente de izquierda‖, apoyaba rabiosamente a López 
Obrador. En su lista de candidatos al Senado incluyó a la más reciente adquisición del lopezobradorismo, una joven 
promesa de la política mexicana, Manuel Bartlett, ex priista, artífice, según la propia izquierda, del fraude electoral de 
1988. Pero eso fue hace un año, porque ahora, cuando Anaya es diputado federal, el PT va en alianza electoral con el 
PAN en Durango para ganarle al PRI, y en coalición con el PRI en Baja California para ganarle al PAN. ¡Qué maravilla! 
Ayer, con la chaqueta lopezobradorista, así hablaba Anaya: ―El electorado cada día más voltea sus ojos hacia las 
izquierdas. El PAN ha tenido dos sexenios la responsabilidad del país, sin resultados favorables. El PRI gobernó durante 
cerca de 70 años y la gente está cansada de esas prácticas‖. Ahora, con las chaquetas del PAN y del PRI, ¿habrá 

cambiado de opinión? Al PT lo único que le interesa es sobrevivir para seguir cobrando los cheques del erario. No es una 
institución política. Es, como otros partidos chicos, un negocio. Una franquicia que se vende al mejor postor. Ayer 
con AMLO, hoy con el PAN y con el PRI, mañana con el mismísimo diablo si eso les asegura mantener su registro y el 
dinero público que reciben. Repasemos, tan sólo, la lista de candidatos que han apoyado a lo largo de su historia: Rafael 
Acosta Ángeles, el famoso Juanito, el cantante Julián Garza, alias El Viejo Paulino, el entrenador de futbol, Tomás 
Boy, el futbolista El Abuelo Cruz, la corredora Ana Gabriela Guevara, la cantante infantil Tatiana, además una 
ufóloga, una ex miss México y un comediante alburero. Todos, al parecer, caben en el mundo ―orgullosamente de 

izquierda‖ del PT. Ahora lanzan candidatos en conjunto con el PAN en Durango. ¿La razón? Para ―romper los diques 
autoritarios que han sido establecidos desde hace mucho tiempo en la entidad‖. El propio Anaya ―indicó que con esta 
alianza se pretende contrarrestar una práctica que el PRI ha implementado en los estados en los que hay elecciones, 
consistente en el desvío de los recursos oficiales‖. Pero, al parecer, el PRI no es tan autoritario ni tramposo en Baja 
California porque ahí el PT apoya a ese partido en contra del PAN. ¿Qué cambió en pocos meses para que el PT se alíe 
ahora con el PAN y el PRI? Muy sencillo: Morena. López Obrador ya no necesita a Anaya y compañía porque está 
formando su propio partido. Luego, entonces, los petistas buscan, y encuentran, nuevos socios para seguir medrando de 
la política. Este año, tan sólo en prerrogativas federales recibirán 321 millones de pesos. Nada mal. Amén de otras 
empresitas que les ofrece la política. Según Reforma, ―con recursos públicos, líderes del PT en Durango controlan un 
sistema educativo ‗irregular‘ que da cobijo en la nómina a líderes partidistas, ex legisladores y a sus familiares‖. Al 
parecer administran ―diez centros de educación preescolar, tres primarias, una secundaria y un bachillerato‖ con apoyos 
gubernamentales de 115 millones de pesos este año. Anaya y su camarilla están, como siempre, haciendo lo imposible 
con tal de seguir viviendo del generoso pecho del Estado. Lo penoso es que PRI y PAN estén dispuestos a abrirles la 
válvula. De los priistas me sorprende menos, porque ya han utilizado al PT para debilitar al PRD en el pasado. Pero la 
alianza del PAN con el PT borda en lo demencial. Hasta hace muy poco, Anaya despotricaba en contra del 
presidente Calderón, a quien consideraba ilegítimo y espurio. Ahora estrecha la mano del dirigente nacional del PAN. 
¿Se habrá enterado Gustavo Maderode que Anaya admira al dictador de Corea del Norte, Kim Jong-un, por sus 
―grandes hazañas‖ en su lucha ―contra el imperialismo y por el socialismo‖? ¿Ese es el tipo de socios que quiere el PAN? 
¿Acaso los panistas no entendieron, después de aliarse con Elba Esther Gordillo, que eso acaba costándoles 
muchísimo? En fin, que a veces sí dan nauseas cuando vemos este tipo de historias de la política nacional que, no se nos 
olvide, financiamos usted y yo con nuestros impuestos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL PROCURADOR de la República, Jesús Murillo Karam, afronta una batalla en varios frentes. Pero debe distraerse con 

Cuitláhuac Salinas, ex titular de la SIEDO, quien durante su encargo chocó con la Defensa, las agencias de Estados 

Unidos y sus propios superiores, todo al mismo tiempo. Desde luego, fue despedido. Ahora, nos dicen, engaña a algunos 

con historias como que nunca supo de la consignación del general Tomás Ángeles. Está documentado que don Cuitláhuac 

participó en los interrogatorios a testigos; se reunió con la esposa del divisionario y firmó la consignación respectiva ante 

el juez. Ahora demandó a la procuraduría porque no le otorgan los escoltas que exige. 
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LOS CANDADOS que los integrantes del Pacto por México impondrán para evitar el uso de los programas sociales con 

fines electorales quedarán hoy formalizados mediante un adendum al acuerdo original en un acto que se realizará este 

mediodía en el Palacio Nacional, y al que asistirá el presidente Enrique Peña Nieto. Nos aseguran que al tiempo que se 

cierren estos candados se reactivará completamente el Pacto y se retomará el calendario de trabajo, particularmente en 

las reformas política-electoral, hacendaria y energética. 

PRÁCTICAMENTE quedó finiquitado en el gobierno del Distrito Federal el tema del predio ―El Encino‖, en Santa Fe. Como 

usted recordará ese terreno le costó un proceso de desafuero a Andrés Manuel López Obrador. Hoy, luego de que fue 

litigado durante toda la gestión de Marcelo Ebrard, la administración de Miguel Ángel Mancera finalizará con el proceso 

judicial. Nos dicen que don Miguel tuvo que ―rascar‖ de las arcas capitalinas para reunir 94 millones de pesos y pagar el 

adeudo. Nos aseguran que el cheque fue mostrado la semana pasada ante el juez. 

UN ENCUENTRO singular tendrá lugar mañana. Se reunirán voceros y comunicadores presidenciales de los últimos siete 

presidentes de la República: Luis Echeverría, José López Portillo, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, 

Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. En el foro se pondrá a debate el tema de la comunicación gubernamental. La mesa 

de los comunicadores presidenciales estará moderada por José Carreño Carlón, actual director del Fondo de Cultura 

Económica y director de Comunicación en el sexenio salinista. 

MARIANO PALACIOS Alcocer, nuevo embajador ante el Vaticano, partió raudo a Roma, pues esta semana recibe allá al 

gobernador mexiquense Eruviel Ávila, quien tiene previsto reunirse con el papa Francisco este miércoles y encabezar 

diversos actos culturales. Don Mariano tiene ya licencia para viajar a México a finales de este mismo mes para atender 

una boda en la familia. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

CON ESO de que el operativo electoral PRI-Sedesol para Veracruz puso a tambalear el Pacto por México, el presidente 
Enrique Peña Nieto tuvo que reaccionar con severidad. 

YA CAYERON los primeros implicados y, ¡aleluya!, la Fiscalía para Delitos Electorales despertó de su letargo y comenzó a 
integrar la averiguación previa. 

EL PROPIO jefe del Ejecutivo tuvo que salir a prometer que los recursos de los programas sociales no serán usados como 
anzuelos electorales. 

Y AHÍ ES donde surge la duda: ¿qué va a pasar con tooodos esos delegados de Sedesol cuya especialidad es, 
precisamente, la operación electoral? 

¿A POCO de verdad se van a olvidar de lo que saben hacer para aprender sobre combate a la pobreza? 
 
PORQUE ni modo que remuevan a todos, cuando apenas los acaban de nombrar en esos codiciados cargos. ¡Qué dilema 
para el gobierno! 

POR LO PRONTO, hoy en Palacio Nacional se reactiva el Pacto por México con la firma de un agregado sobre la 
prohibición expresa de usar programas sociales con fines electorales. 

A LO MEJOR resulta una obviedad la posdata, pero, bueno, el que se quema con Javier Duarte hasta a Rosario Robles le 
sopla. 

VAYA QUE le están echando los kilos en la Cancillería para promover la candidatura de Herminio Blanco a la presidencia 
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de la Organización Mundial de Comercio. 

EL SECRETARIO José Antonio Meade le puso al ex titular de Comercio a dos pesos pesados en cuestiones diplomáticas 
dentro de su porra. 

SE TRATA del actual subsecretario Carlos de Icaza y la embajadora Lourdes Aranda, quien fuera mano derecha de la 
anterior canciller, Patricia Espinosa. 

AUNQUE la OMC entró en receso para decidir esta semana sobre su futuro dirigente -Herminio Blanco o el brasileño 
Roberto Carvalho-, la delegación mexicana permanece en Ginebra cabildeando entre los países miembros. 

SI NO HAY cambio de última hora, lo más probable es que mañana mismo se sabrá si funcionó el empeño de los 
diplomáticos mexicanos para asegurar el triunfo de Blanco. 

SI CREÍAN que la telenovela de la UACM ya había terminado, están muy equivocados. 

PARA SORPRESA de quienes daban por consumado el golpe contra la rectora Esther Orozco, resulta que la Suprema 
Corte de Justicia le acaba de dar entrada a su queja. 

EN CONCRETO, la depuesta rectora está pidiendo el amparo de la justicia para invalidar el nombramiento de Enrique 
Dussel como encargado de la universidad capitalina. 

FUE EL PROPIO ministro presidente, Juan Silva Meza, quien aceptó el recurso de inconformidad y lo turnó a otro ministro 
para que elabore el proyecto de resolución. 

SIN DUDA habrá que estar muy pendientes de ese asunto, pues en caso de salir un fallo en su contra quedarían muy mal 
parados el gobierno capitalino, la Asamblea Legislativa del DF y la propia UACM. ¡Agárrense! 

FINALMENTE el Banco de México presentó el nuevo billete de 50 pesos que cuenta con una buena batería de candados 
de seguridad, ya que resulta ser el más falsificado. 

SIN EMBARGO, la principal novedad es el "new look" que le dieron a José María Morelos, quien luce más joven y más 
galán en comparación con la imagen que tradicionalmente se conoce de él. 

Y NO ES por buscarle parecido con nadie, pero el nuevo siervo de la Patria está igualito al senador Pablo Escudero. ¿Será 
casualidad? Es pregunta directa a los sentimientos de la Nación. (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Vía Libre 

 
 

 


